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Более 2 тысяч специалистов 
потребуется в этом году 

промышленности Карелии
Самыми востребованными будут электромонтеры, сварщики, операторы 

бумагоделательных и картоноделательных машин, судостроители, 
специалисты в обрабатывающих производствах, камнедобыче 
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В республике  собрали первую 
партию подписей в поддержку 

выдвижения Путина
Подписи отправили в центральный избирательный штаб

9 января первая партия подписей в поддержку выдвижения Владимира Путина 
была отправлена из Карелии в Москву. Как сообщается на сайте, подписи из Карелии 
уже поступили в центральный избирательный штаб.

В республике волонтеры начали сбор подписей в конце 2023 года. Они работали еже-
дневно, без перерыва на зимние каникулы.

Пункты по сбору подписей открыты во всех районах республики. В большинстве из них 
они работают на базе общественных приемных «Единой России». В Костомукше, Сегеже, 
Кондопоге и в столице республике действуют стационарные точки сбора подписей. В 
Петрозаводске к сбору подписей подключился Народный фронт.

По словам координатора волонтеров Екатерины Литвиновой: «Мы включились в работу 
с первого же дня. Волонтеры работали в торговых центрах Петрозаводска без выходных 
и перерывов. Сейчас, после окончания зимних праздников, к нам присоединились новые 
добровольцы».

Всего в Центральный избирательный штаб поступило более 1 млн 300 тысяч подписей 
в поддержку действующего президента России от 58 субъектов нашей страны, сообщили 
на сайте Владимира Путина.

Центризбирком зарегистрировал уже трех кандидатов для участия в выборах. Это 
Леонид Слуцкий, Владислав Даванков и Николай Харитонов.

Артур Парфенчиков рассказал 
об итогах 2023 года в сельском 

и рыбном хозяйстве
Глава Карелии отметил, в частности, проделанную работу 

в сельхозпредприятиях республики

Глава Карелии Артур Парфенчиков на 
странице в соцсети рассказал об итогах 
прошлого года в сфере сельского и рыб-
ного хозяйства.

Так, в племсовхозе «Мегрега» в Олонце 
отремонтировали и оборудовали коровник на 
164 головы. Дальше, по словам руководителя 
региона, планируется увеличить поголовье 
и нарастить объемы производства молока. 
Хозяйство «Ладожское» в деревне Янис 
Питкярантского района закончило рекон-
струкцию телятника. Как отметил Артур 
Парфенчиков, это первый этап проекта по 
восстановлению фермы и строительству мини-
молокозавода. В племхозяйстве «Ильинское» 
в деревне Алексала Олонецкого района вве-
ден в эксплуатацию телятник на 302 головы. 
В нем есть изолированные стойла, контроль 
температуры и влаги, отдельная молочная 
кухня и с термостатом и «молочное такси» 
для новорожденных. Также в Олонецком 
районе запустили в работу первый в Карелии 

ягодоуборочный комбайн  для механического 
сбора малины, черной и красной смороди-
на. Компания «АгроАльянс» собирается с его 
помощью нарастить сырьевую базу.

Производство желе из беломорских 
водорослей и ягод запустила в Петрозавод-
ске компания «Сибио». Продукт реализуют 
в розничной сети. В Кондопожском и Пит-
кярантском районах на базе предприятия 
«Приладожье» и хозяйства Николая Федо-
ренко стали выращивать мальков форели в 
установках замкнутого водоснабжения.

«Но будем честными: есть проекты, кото-
рые завершить не удалось. С отсрочкой на 
год, например, начали строительство робо-
тизированной молочной фермы в Пряже. За 
объект взялась компания «КСМ», поэтому в 
2025 году надеемся ввести его в эксплуатацию. 
Профинансировать работы помог Сбербанк, 
с которым совхоз «Ведлозерский» заключил 
договор о льготном кредитовании», – добавил 
Артур Парфенчиков.

Как изменится мост на улице 
Мерецкова в Петрозаводске после 

реконструкции? 
Сооружение станет шире и получит подсветку

В Минтрансе Карелии рассказали, как будет выглядеть мост на улице Маршала 
Мерецкова в Петрозаводске после реконструкции.

Так, общая ширина сооружения составит 28 метров, длина – 151 метр. Проезжая часть 
шириной 16 метров будет включать в себя две полосы движения в каждом направлении. 
Для движения общественного транспорта предусмотрены внешние полосы шириной по 
3,75 метра и внутренние полосы шириной 3,25 метра. Также будут сделаны полосы без-
опасности с внешней стороны от проезжей части по 1 метру. Тротуары на мосту будут с 
обеих сторон от проезжей части, их ширина составит 3 метра. Помимо этого, с обеих сторон 
сооружения обустроят велосипедные дорожки шириной по 1,5 метра.

Сам мост станет еще и внешне красивым, подсветка сделает его одной из визитных 
карточек столицы, в разы увеличатся его грузоподъемность и пропускная способность.

Как сообщает ведомство, подрядчик для проведения работ будет определен совсем 
скоро. Специалистам предстоит демонтировать старый мост, переустроить сети и ливнев-
ки, а также провести благоустройство. При этом сохранится контактная сеть для движе-
ния троллейбусов. Реконструкцию моста будут проводить по государственной программе 
республики «Развитие транспортной системы».

Мост через реку Лососинку на улице Маршала Мерецкова построили в 1963 году, с 
2017 года он признан аварийным. Сейчас по сооружению не ходит общественный транс-
порт. Напомним, что реконструкция моста запланирована на начало этого года.

Коммунальщики продолжают разморозку 
сетей в многоквартирных домах

Работы идут круглосуточно 
Разморозка сетей водоснабжения и 

канализации в многоквартирных домах 
Петрозаводска продолжается, аварийные 
бригады работают круглосуточно. Об этом 
на странице в соцсети рассказала мэр горо-
да Инна Колыхматова.

«На совещании с прокурором города Сер-
геем Кокоревым, представителями Госко-
митета Карелии по жилнадзору и коллега-
ми из комитета ЖКХ провели совещание, 
на котором наметили план действий. На 
встрече также присутствовал технический 
директор АО «ПКС-Водоканал» Виталий 
Остапчук. Часть заморозок произошла на 
входе в многоквартирные дома, а значит – 
это ответственность ресурсоснабжающей 
организации», – написала она.

Как отметила глава карельской столицы, 
в основном заморозки произошли в аварий-
ных и ветхих домах. Большинство из них 
обслуживает МУП «ПетроГИЦ». 10 января 
специалисты возобновили водоснабжение 
почти в 100 домах, предприятие сформировало 

дополнительные бригады сантехников. По 
словам Колыхматовой, немало заявок еще 
находится в работе. 

«Где-то обогревом труб нельзя ограни-
читься, требуются дополнительные работы, 
например замена стояков или вскрытие полов. 
Увы, есть и повторные заморозки. Причи-
ны разные, в том числе безответственность 
некоторых собственников, в чьих квартирах 
температура воздуха немногим выше, чем на 
улице. На совещании решили, что в первую 
очередь будем восстанавливать водоснаб-
жение в тех домах, где проживают дети и 
инвалиды», – подчеркнула мэр.

Жители зданий, которых обслуживает 
«ПетроГИЦ», могут обращаться по вопросам 
разморозки на горячую линию по телефонам 
8 (921) 017-50-42, 8 (921) 017-54-03 с 8.00 до 
20.00. По вопросам обслуживания других 
управляющих компаний можно обратиться 
в Госкомитет Карелии по жилищному надзору, 
а также в ЕДДС. Для удобства граждан орга-
низованы две дополнительные линии дозвона.

Петрозаводчанка отметила 
100-летний юбилей

В праздничный день Татьяне Каски вручили персональное 
поздравление от президента

Жительница карельской 
столицы Татьяна Вяйневна 
Каски отметила 100-летний 
юбилей, сообщили в пабли-
ке администрации главы 
Карелии.

Татьяна Каски родилась в 
Финляндии, а через несколько 
лет ее семья переехала Петро-
заводск, чтобы поддержать 
коммунистическое движение 
в России. Как рассказали в груп-
пе, свою трудовую биографию 
петрозаводчанка посвятила 
железной дороге и получила 
множество грамот и наград за 
добросовестную работу.

«Юбилярша очень активна, 
любит природу, походы и ката-
ние на лыжах. В возрасте 97 лет 
впервые прокатилась на горных 
лыжах!» – добавили в паблике.

В день рождения Татьяне 
Каски вручили персональное 
поздравление от президента 
России. Юбилей она отметила 
с подругами, которые орга-
низовали для нее праздник в 
ресторане.
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На связи Калевала 
Что ожидает район в 2024 году?

Стартовала серия онлайн-совещаний 
по социально-экономическому развитию 
районов Карелии, которые проводит глава 
республики. Региональные руководители 
традиционно собираются в таком формате 
в начале каждого года, чтобы подвести 
итоги и  планировать задачи. Первое в 
серии совещание посвятили Калеваль-
скому району.

Новый детский сад
Главной целью республиканских властей 

Артур Парфенчиков обозначил завершение 
строительства детского сада в поселке Кале-
вала к концу 2024 года. Помимо этого, глава 
региона поставил задачу завершить строи-
тельство дороги к социальному учреждению 
к 1 октября. Ее сделают за счет средств бюд-
жета республики. На эти цели запланировано 
25 млн рублей.

На строительство детского сада на 
300 мест в поселке Калевала федеральные 
власти выделили 500 млн рублей. В зда-
нии, помимо групповых помещений, будут 
музыкальный и спортивный залы, столовая 
и медицинский блок. В середине декабря 
минувшего года строители возвели стены 
первого этажа здания.

– Сад – это не школа, там нет жесткого 
образовательного процесса, который 1 сен-
тября начинается. Но к зиме дети Калевалы 
должны пойти в современный детский сад. 
Будет здорово, если они Новый год отметят 
в красивом актовом зале, – считает Артур 
Парфенчиков.

Ответственными за выполнение пору-
чений Парфенчиков назначил Ларису Под-

садник и Оксану Чебунину. Заместитель пре-
мьер-министра республики по социальной 
политике проконтролирует строительство 
детского сада, а зампремьера по инфраструк-
туре будет курировать строительство дороги 
к социальному учреждению.

– Учитывая темпы компании «КСМ», 
к концу лета – осенью они могут закон-
чить стройку, и тогда мы успеем и пройти 
лицензирование, и оснастить детский сад. И 
в январе детей запустить, – сообщила Лариса 
Подсадник.

Северные дороги
Помимо дороги в новому детсаду, респу-

бликанские власти планируют отремонти-
ровать участок с 155-го по 157-й километр 
вблизи поселка Авнепорог. Общая протя-
женность дорог регионального значения 
в муниципальном образовании составляет 
600 километров, на их содержание в этом 
году республиканские власти запланировали 
более 170 млн рублей.

– Дороги в Калевале – это, наверное, самый 
сложный вопрос, я ездил по ним, понимаю, о 
чем речь. Нужны огромные средства, чтобы 
эти направления действительно становились 
дорогами. И в то же время интенсивность 
движения там небольшая. Мы никогда все 
сразу не сделаем, но будем к этому двигаться 
поэтапно, – пояснил позицию республикан-
ских властей Артур Парфенчиков.

В прошлом году из дорожного фонда 
Карелии на ремонт и содержание дорог 
Калевальского района выделили почти 
полмиллиарда рублей. Дорожники отре-
монтировали 12-километровый участок 

трассы «Кола» Калевала – Лонка, сделали 
мост через реку Ухта в поселке, привели в 
порядок 26-километровый участок Кепа – 
Юшкозеро – Боровой – Костомукша.

Рост частной 
инициативы

Глава республики отметил, что в Кале-
вальском районе почти в полтора раза вырос 
объем инвестиций в малый и средний бизнес. 
За минувший год власти поддержали мест-
ных предпринимателей из регионального 
и федерального бюджетов. Общий объем 
поддержки превысил 16 млн рублей.

– Такой заметный рост – это хорошая 
ситуация. Люди инвестируют свои деньги, 
занимаются активной деятельностью. Зна-
чит, они хотят жить на этой земле, верят в 
будущее, связывают свою жизнь с этой тер-
риторией, – отметил руководитель региона.

Местные жители активно работали с 
районным агентством занятости, благодаря 
которому 13 безработных смогли открыть 
собственное дело. Также 9 человек получили 
поддержку своего бизнеса по социальному 
контракту. Часть предпринимателей полу-
чили земли по программе «Арктический 
гектар», где планируют создавать туристи-
ческие объекты.

– В следующем году продолжим работу в 
первую очередь с жителями Калевальского 
района, которые хотят реализовывать свои 
проекты, особенно поддержим малых и 
средних предпринимателей. Основная наша 
задача – использование всех арктических 
преференций: и по ипотеке надо дополни-

тельно поработать, и по арктическому гек-
тару, – сообщил министр экономического 
развития республики Олег Ермолаев.

В перечень резидентов арктической зоны, 
имеющих право на льготы, включены ферма 
Oma Koti, турбаза «Ранчо», база для отдыха, 
рыбалки и охоты «Эко-грин-хаус», а также 
хлебобулочное производство. Руководитель 
региона поручил профильным министерствам 
взять на сопровождение каждый проект. 

Артур Парфенчиков подчеркнул, что 
важным показателем развития территории 
является рост на 40% вложений малого биз-
неса в экономику района.

– В Калевале в 1,2 раза возросло число 
самозанятых и предпринимателей, – сказал 
руководитель региона. – Это значит, что 
малый бизнес как самый гибкий и быстро 
реагирующий чувствует себя уверенно. 

Калевальский район является пригранич-
ной территорией, что также дает большие 
возможности для решения вопросов местного 
значения.

– Мы будем продолжать работу с феде-
ральным центром по развитию карельской 
Арктики как приграничья, – сказал глава 
Карелии. – Территория Калевальского райо-
на уже в ближайшее время станет комфор-
тнее: продолжим по президентским нац-
проектам «Здравоохранение», «Культура» 
оснащать школы, библиотеки, досуговые 
учреждения. 

На этот год в районе за счет нацпроектов 
будет продолжен ремонт опорной сети дорог, 
создана модельная библиотека в Боровом, 
укомплектована модельная Калевальская 
библиотека, сделан капремонт Дома куль-
туры в Калевале.

Новогодние праздники 
2024 года стали 

самыми холодными 
за 20 лет

Среднесуточная температура в Карелии 
была на 20-26 градусов ниже нормы
Первая неделя 2024 года стала самой холодной в 

Карелии за последние 20 лет, сообщает Гидрометцентр 
региона.

Среднесуточная температура воздуха на большей 
части Карелии была на 20-26 градусов ниже климати-
ческой нормы. В первую неделю ночное выхолажива-
ние составляло -35…-40 градусов, а днем температура 
оставалась ниже -30.

В Петрозаводске самым холодным днем стало 4 января, 
когда отклонение от нормы составило -25 градусов. При этом 
ночной минимум составил 34,3 градуса а максимум не под-
нимался выше -30,5. Но тем не менее абсолютные минимумы 
перекрыты не были, добавили в Гидрометцентре.

Объем стеклотары 
в мусорных контейнерах 

резко вырос в начале января  
Жители Карелии сдали на переработку 

в два раза больше стеклянной тары 
в новогодние праздники

С 1 по 8 января вдвое увеличился объем потребления 
продукции в стеклянной таре. Отмечается, что прирост 
составил 91% по сравнению с аналогичным периодом 
декабря. При этом самое большое поступление стекло-
тары в контейнеры для вторсырья фиксировалось 3 и 
4 января.

Сообщается, что также жители сдали на переработку 
на 43% больше бумаги и картона. В целом объем отходов в 
новогодние праздники вырос на 30%.

Из собранного и отсортированного на промышленной 
линии вторсырья партнерские заводы-переработчики про-
изведут, к примеру, картонную упаковку, полиэстеровую 
одежду, алюминиевые банки и прочее. Применение вторсырья 
в производстве стеклотары очень важно, так как помога-
ет существенно экономить сырье (кварцевый песок, сода, 
известняк) и электроэнергию.

Среднесуточная 
температура опустится 
в Карелии до минус 35
Наиболее холодная пятидневка января 

ожидается с 15-го по 19-е число
Резкие перепады температуры и атмосферного дав-

ления ожидаются в Карелии, сообщает Гидрометцентр 
региона.

«Частая и резкая смена погодных условий становится 
визитной карточкой климатических изменений. Судя по 
имеющимся прогностическим материалам, «климатические 
горки» с резкими перепадами температуры воздуха и атмос-
ферного давления в ближайший период января сохранятся. 
Серия циклонов, перемещающихся по территории республики 
с северо-запада на юго-восток, принесет снег во все районы», 
– говорится в сообщении.

Температура воздуха в циклонах составит от -3 до 
-10 градусов, а в их тыловых частях будет понижаться до 
-18…-23. Наиболее холодным ожидается период с 15 по 
19 января, когда местами среднесуточная температура соста-
вит до -25 градусов, а самая минимальная будет около -35. 
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Игорь Зубарев исполнил 
новогоднее желание 15-летнего 

подростка из Кондопоги
Сенатор от Карелии принял участие 

во всероссийской акции «Елка желаний» 
Представитель в СФ от законодатель-

ного органа государственной власти 
Республики Карелия Игорь Зубарев при-
нял участие в благотворительной акции 
«Елка желаний», которую сенаторы под-
держивают уже четвертый год подряд. 
В этот раз парламентарию достался шар 
с елки в Совфеде с заветным желанием 
15-летнего кондопожанина Ильи Пугано-
ва. Мальчик из многодетной семьи мечтал 
получить в качестве подарка на Новый год 
электрогитару.

– Мечты детей должны сбываться. Поэто-
му с удовольствием подарил Илье электро-
гитару. Надеюсь, он порадует свою семью 
и кондопожан прекрасной музыкой. Чтобы 
овладеть инструментом в совершенстве, 
нужно приложить немало усилий. Желание 
заниматься, репетировать у юного гитариста 
есть. Значит, все получится. Приятно видеть, 
когда радуются дети, – сказал Игорь Зубарев.

Напомним, благотворительная акция 
«Елка желаний» направлена на поддержку 
детей с ограниченными возможностями 
здоровья, из многодетных малообеспечен-
ных семей, а также детей мобилизованных 
граждан.

Элиссан Шандадович отметил рост 
популярности сертификатов 

на жилье для сирот
В 2023 году такую меру поддержки выбрало в два раза 

больше людей по сравнению с 2022 годом

В 2023 году более 90 детей-сирот полу-
чили сертификаты на жилье в Карелии, что 
в два раза больше показателей 2022 года, 
сообщил спикер парламента региона Элиссан 
Шандалович.

– Всегда отслеживаю, как работают при-
нятые парламентом Карелии инициативы. 
Сегодня – про закон о сертификатах на жилье 
для детей-сирот. В 2023 году такие сертифи-
каты получили более 90 детей-сирот, 55 уже 
купили квартиры. Мера поддержки набирает 
популярность: рост в сравнении предыдущим 
годом в два раза, отметил председатель пар-
ламента.

Сироты покупали квартиры с помощью 
сертификата в Петрозаводске, Кеми, Лоухи, 
Сегеже и Медвежьегорске.

Как напоминает Элиссан Шандалович, 
жилищный сертификат – это альтернатива 
традиционному предоставлению жилого 
помещения детям-сиротам, которые состоят 
в списке на его получение. Такой механизм 
позволяет молодым людям самостоятель-

но планировать свое будущее, выбирая и 
приобретая недвижимость исходя из соб-
ственных предпочтений, отмечает спикер 
парламента.

Размер единовременной выплаты из бюд-
жета республики рассчитывается исходя из 
общей площади жилья 18 кв. метров и средней 
рыночной стоимости 1 кв. метра по регио-
ну. Если на старте программы, в I квартале 
2022 года, она составляла 1 млн 113 тыс. рублей, 
то в IV квартале 2023 года – 1 млн 809 тыс. 
рублей. Сертификат действует в течение 
одного года.

– Отмечу, что дополнительно можно 
получить единовременную материальную 
помощь для оплаты части первоначального 
взноса по ипотеке. Ее размер составляет 
500 тыс. рублей, но не более 50% от суммы 
первого взноса по ипотечному кредиту. 
Работа по обеспечению жильем детей-
сирот находится у депутатов парламента 
Карелии на особом контроле, – добавил 
Элиссан Шандалович.

Карельские депутаты предлагают 
изменить Трудовой кодекс 
для защиты прав доноров

Поправки направлены на защиту прав доноров 
при переходе на новое место работы

В частности, речь идет о 
гарантированном предоставле-
нии дополнительного выходно-
го дня в случае смены донором 
места работы. Авторами ини-
циативы выступили парламен-
тарии Ольга Шмаеник, Элиссан 
Шандалович и Ольга Билко.

 В настоящее время Трудо-
вой кодексом закреплено право 
работника, сдавшего кровь и ее 
компоненты, на выходной в день 
сдачи крови и дополнительного 
дня отдыха в любое удобное 
время в течение года после дня 
сдачи крови. Однако вопрос 
предоставления дополнительного 
выходного дня в случае смены места работы 
законодательно не урегулирован.

 Авторы законопроекта отмечают, что 
возникшая ситуация порождает судебные 
иски, решения по которым заканчиваются 
в ряде случаев в пользу работодателя, а в 
других – в пользу работника.

– Поводом для депутатской инициати-
вы стало обращение жительницы Карелии. 
Она рассказала, что на новом месте работы 
не могла получить так называемые донорские 
выходные дни, которыми не успела воспользо-
ваться на прежнем месте работы, – пояснила 
Ольга Шмаеник.

 Таким образом, депутаты парламента 
Карелии предлагают закрепить в Трудовом 
кодексе  право доноров на дополнительные 
выходные дни в том случае, если они сменят 
место работы до того, как воспользуются сво-
им правом на отдых. По желанию работника 
он может быть присоединен к ежегодному 
оплачиваемому отпуску или использован в 
другое время в течение года после дня сдачи 
крови.

 Подготовленный проект федерального 
закона рассмотрят на ближайшем заседании 
комитета по здравоохранению и социальной 
политике.

Татьяна Тишкова приняла участие 
в сессии Совета Суоярвского 

муниципального округа
Отдельно на заседании обсудили 

со держание местных дорог
Заместитель председателя комитета 

по образованию, культуре, спорту и моло-
дежной политике Татьяна Тишкова посе-
тила Суоярвский муниципальный округ. 
Парламентарий приняла участие в работе 
сессии Совета округа.

 На заседании депутаты рассмотрели ито-
ги работы лесопромышленного комплекса 
и обсудили реализацию реформы ТКО на 
территории округа. Депутаты отдельно рас-
смотрели ситуацию с содержанием местных 
дорог.

 – Расчисткой на территории округа сей-
час занимается МУП «Суоярвская КУМИ». 
Важно договариваться и находить решения, 

которые позволят содержать дороги в округе 
в нормативном состоянии, – отметила Татьяна 
Тишкова.

 Депутаты также внесли изменения в 
бюджет округа на 2023 год и единогласно 
проголосовали за принятие бюджета Суо-
ярвского муниципального округа на 2024 и 
плановый период 2025 и 2026 годов.

 На сессии Совета благодарственные 
письма Суоярвского муниципального округа 
вручили представителям компании «КСМ» 
за строительство домов для переселенцев 
из аварийного жилья. Застройщик возвел в 
Суоярви два пятиэтажных дома, а в настоящее 
время продолжает строительство школы.
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Артур Парфенчиков рассказал 
о противоаварийных работах 

В ближайшее время состоится совещание с энергетиками, коммунальщиками 
и главами районов по вопросам координации работы

Глава Карелии рассказал на своей стра-
нице в соцсети о противоаварийных рабо-
тах на объектах ЖКХ и энергетики Карелии.

«В Питкяранте восстановили работу 
котельной, теплообменник почистили, дав-
ление в норме. Если температура в квартирах 
недостаточная, жителям города необходимо 
обращаться в свои управляющие компании 
для устранения завоздушивания. Возможно, в 
каких-то домах необходимо срочно провести 
общие собрания собственников квартир и 
помещений, чтобы совместно с УК определить 
задачи по улучшению состояния внутридо-
мовых сетей.

В Лахденпохском районе восстановили 
линию электроснабжения 110 кВт «Хаапалам-
пи – Лахденпохья». Возможны отключения, 

связанные с плановыми работами в Хийтола, 
Ринтала и Элисенваара.

В Суоярви обнаружена последняя круп-
ная утечка теплоносителя. Она произошла в 
здании музея на улице Кайманова, 5. После 
ее устранения потери теплоносителя сни-
зились значительно – на 5 кубов в час. По 
докладу министра Виктора Россыпнова, во 
многих домах необходима системная рабо-
та по ремонту и утеплению внутридомовых 
коммуникаций.

Первостепенная задача – принять меры 
по минимизации аварийных ситуаций. В 
ближайшее время организуем совещание с 
энергетиками, коммунальщиками и глава-
ми районов», – написал Артур Парфенчиков 
9 января.

В Петрозаводске аварийные бригады 
размораживали сети водоснабжения 

Одно из муниципальных предприятий сформировало допбригады 
для разморозки коммуникаций

Аварийные бригады круглосуточно 
размораживали сети водоснабжения и 
канализации в Петрозаводске. Об этом на 
странице в соцсети сообщила мэр города 
Инна Колыхматова. По ее словам, в основ-
ном сильных морозов не выдерживали 
коммуникации аварийных и ветхих зданий, 
большинство из которых обслуживает МУП 
«ПетроГИЦ».

«Муниципальное предприятие сформи-
ровало дополнительные аварийные брига-
ды. Им содействуют АО «ПКС-Водоканал», 
Кондопожское ДРСУ и аварийная служба 
«Элсан». Мэрия со своей стороны предоста-
вила транспорт, чтобы оперативно достав-
лять бригады на объекты. В таком графике 
вчера удалось восстановить водоснабже-
ние в девяти домах, обслуживаемых МУП 
«ПетроГИЦ». Работы ведутся круглосуточно. 
Петрозаводск справился с очередным эта-
пом расселения аварийного жилья на два 

года раньше. Нынешние обстоятельства 
напоминают, насколько это важно. В про-
тивном случае заморозку сетей мы сейчас 
фиксировали бы гораздо чаще», – написала 
Колыхматова 5 января .

Как отметила глава Петрозаводска, другие 
управляющие компании также проводят соот-
ветствующие мероприятия. Так, УК «Район» 
разморозила сети в одном своем доме, УК 
«Партнер» – в двух. Работу обслуживающих 
организаций контролирует региональный 
Госкомитет по жилнадзору.

Инна Колыхматова подчеркнула, что силь-
ные холода влияют на работу «Карельского 
экологического оператора». Мусоровозы 
прогреваются всю ночь, чтобы не сорвать 
график вывоза отходов. При этом, добавила 
мэр, в некоторых дворах сохраняется про-
блема запаркованности. Горожан просят 
отнестись к этому с пониманием и убрать 
автомобили от контейнерных площадок.Госкомитет по жилнадзору 

 контролирует устранение каждой 
коммунальной аварии 

Ведомство получает оперативную информацию 
о таких инцидентах от ЕДДС, муниципальных властей, 

управляющих и ресурсоснабжающих организаций
Устранение аварийных ситуаций, вызывающих отключение коммунальных ресурсов, 

контролирует республиканский Госкомитет по строительному, жилищному и дорожному 
надзору Карелии. Ведомство получает оперативную информацию о таких инцидентах 
от ЕДДС, муниципальных властей, управляющих и ресурсоснабжающих организаций.

Председатель госкомитета Григорий Вертинский лично контролирует соблюдение нор-
мативных сроков устранения нарушений.

– За нарушения качества предоставления коммунальных услуг предусмотрена админи-
стративная ответственность. По каждому случаю госкомитет разберется, и по результатам 
контрольно-надзорных мероприятий будут приняты предусмотренные действующим зако-
нодательством решения, – заявил Григорий Вертинский.

Мусор вывозили круглосуточно 
несмотря на погоду

Работу спецтехники стабилизировали
Карельский экологической оператор 

продолжал вывоз мусора в аномальных 
погодных условиях. Чтобы стабилизиро-
вать работу техники в мороз, механизмы 
прогревали в круглосуточном режиме.

Ранее организация столкнулась с про-
блемой отказа гидравлических систем 
подъемников из-за аномальных холодов, 
что затруднило вывоз мусора в некоторых 
районах республики. Также компания обра-

тилась к муниципальным властям с просьбой 
о содействии в размещении техники в специ-
альных отапливаемых боксах. Технические 
службы оператора работали 24 часа в сутки.

Региональный оператор предпринимает 
все возможные меры для обеспечения работы 
спецтехники. Оперативные службы муниципа-
литетов проинформированы о сложившихся 
условиях работы и взаимодействуют с про-
фильными службами регоператора .

Причины аварийного отключения 
электроснабжения назвали в Лахденпохье

Комиссия по предупреждению чрезвычайных ситуаций провела 
рабочее совещание

Причины и последствия аварийного 
отключения электроснабжения в Лахден-
похье и пригородах рассмотрели члены 
комиссии по предупреждению чрезвычай-
ных ситуаций под председательством главы 
администрации района Оксаны Жестковой, 
сообщают местные власти.

По словам главного инженера производ-
ственного отделения «Западно-Карельские 
электрические сети» Александра Кирьянова, 
город питают две воздушные линии – одна со 
стороны Ленинградской области, другая со 
стороны Хаапалампи, Сортавальский район. В 
Ленобласти на подстанции Кузнечная вышел из 
строя выключатель электролинии Л-129. При-
чиной аварии на линии со стороны Хаапалам-
пи стало упавшее дерево и последовавший за 
этим пережог и обрыв проводов. Лахденпохья 
оставалась без света с 16.15 8 января до 03.30 
9 января. Более 11 часов энергетики устраняли 
аварию, не считаясь с морозом и темнотой, а 
жители города были вынуждены ждать.

Сейчас электроснабжение восстановлено, 
отмечают власти, но проблемы пока остаются. 
Город запитан на одну линию со стороны Хаа-
палампи, а вторая все еще в ремонте. Поэтому 
наблюдаются небольшие скачки электроэнер-
гии, моргание света.

«Необходимо в обязательном порядке 
нарастить температурный режим в котель-
ных «Петербургтеплоэнерго», отапливаю-
щих детские сады и школы. Много проблем 
у управляющих компаний (завоздушивание 
отопительных систем в домах). Пока не можем 
выйти на нужную мощность по подаче воды», 
– говорится в сообщении.

В то же время налажено взаимодей-
ствие всех служб и ведомств. Определен 
график работы учебных учреждений. 
Поставлены задачи перед энергетиками 
на ближайшее время, чтобы завершить 
ремонтные работы и перевести энерго-
снабжение города в обычный режим.

Также наряду с аварийными работами 
ЗКЭС выполняет и плановые отключения, 
которые должны быть согласованы с гла-
вами поселений. Нередко информирование 
населения о таких работах отсутствует, 
добавляют в администрации. Теперь инфор-
мация по всем поселениям будет предо-
ставляться ЕДДС Лахденпохского района.

«Чтобы избежать повторения анало-
гичной ситуации, энергетиками ЗКЭС 
приняты меры по усилению бригад для 
обследования линий электропередачи и 
устранения возможных технических нару-
шений. Уже прибыли специалисты из ряда 
районов Карелии. Составлен план работ 
по профилактике и ремонту сетей элек-
троснабжения Лахденпохского района на 
2024 год. Хочется надеяться, что принимае-
мые меры принесут положительные резуль-
таты», – отмечают в администрации района.

– У организаций, обслуживающих район, 
впереди очень много работы. От того, как 
она выполняется, зависит качество жизни 
каждого жителя. Поэтому надо приложить 
максимум усилий, чтобы не допустить 
повторения таких аварий и чтобы жите-
лям было комфортно жить в районе – со 
светом, водой и теплом, – подчеркнула 
Оксана Жесткова.

Следком проводит проверки 
о нарушениях прав жителей «аварийки» 

в Петрозаводске и медвежьегорцев 
Проверки организовали после публикаций в СМИ

Следственный комитет Карелии прово-
дит проверки о нарушениях прав жителей 
республики, сообщили в ведомстве.

За праздничные дни следователи выя-
вили в СМИ публикации о нарушении прав 
жителей аварийных домов в Петрозавод-
ске. Как сообщает Следком, в материалах 
обращалось внимание на изношенность и 
непригодность инженерных коммуникаций 
в домах по адресам: Лососинское шоссе, 6 и 
по улице Фурманова, 17. Это привело к низ-
ким температурам в квартирах и отсутствию 
водоснабжения. Также основаниями для про-

цессуальной проверки стала информация из 
СМИ об отсутствии воды в детском саду и 
низкой температуре в помещении школы в 
Медвежьегорском районе.

В настоящий момент организованы 
доследственные проверки и необходимые 
мероприятия для установления всех обсто-
ятельств произошедшего.

«По результатам проверок будет дана 
правовая оценка действиям (бездействию) 
должностных лиц, в чью компетенцию входят 
рассматриваемые вопросы, и приняты процес-
суальные решения», – добавили в ведомстве.

Энергетики рассказали о правилах 
электробезопасности в зимний период

При обнаружении оборванных проводов, их искрения, повреждения опор, 
незакрытых или поврежденных дверей трансформаторных подстанций 

или электрических щитов необходимо незамедлительно сообщить 
по  круглосуточному бесплатному телефону 8 (800) 220-0-220 либо 112

Пресс-служба правительства респу-
блики опубликовала правила электробе-
зопасности в зимний период, рекомендо-
ванные энергетиками. Жителей региона 
призвали следовать простым правилам 
безопасности и научить им своих детей.

Не перегружайте электросеть, включая 
несколько электроприборов в одну розетку.

Используйте только исправные электро-
гирлянды и электроприборы.

Смертельно опасно использовать салюты 
и хлопушки под линиями электропередачи 
любого класса напряжения. Ваши действия 
могут привести к отключениям ВЛ или ее 
повреждению, а также стать причиной 
электротравматизма. Помните: оборванный 
провод или свисающая с провода мишура 
могут стать причиной серьезных электро-
травм.

Не устраивайте снежные горки и ледовые 
катки вблизи энергообъектов. Для занятий 
спортом и подвижными играми выбирайте 
места, удаленные от линии электропередачи. 
Нельзя играть вблизи трансформаторных под-
станций (будок) и проникать внутрь. Прибли-
жение человека, спортивного оборудования 
к ЛЭП на недопустимое расстояние, а тем 
более столкновение с ними может привести 
к получению сильнейших ожогов, параличу 
жизненно важных органов, гибели.

Безопасное расстояние до оборванного 
провода – 8-10 метров. Оказавшись ближе, 
человек подвергается смертельной угрозе. 
Выходить из опасной зоны «шагового напря-
жения» нужно специальным шагом, не отры-
вая ступни от земли.

Опасно открывать лестничные электро-
щитки и вводные силовые щиты в зданиях.
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Более 600 безработных в прошлом году
 открыли свое дело 

Самыми популярными направлениями стали сфера услуг, в том числе образовательных, а также гостеприимство, 
строительство, сельское хозяйство, автоперевозки 

В течение прошлого года безработные 
успешно защитили бизнес-планы на экс-
пертных комиссиях в агентствах занятости. 

Инна Бекряшева из Сортавалы прошла 
обучение по программе «Основы предприни-
мательской деятельности», успешно защитила 
бизнес-план по предоставлению гостиничных 
услуг. После одобрения проекта и регистрации 
в качестве индивидуального предпринимателя 
бывшая безработная получила единовремен-
ную финансовую помощь в размере 250 тыс. 
руб., на которые приобрела необходимые 
материалы и оборудование. 

Молодой предприниматель расска-
зывает:

 – Благодаря господдержке нам удалось 
сделать наш гостевой домик-баню комфорт-
ным. На полученные от государства средства 
мы обшили дом сайдингом, заменили деревян-
ные рамы на стеклопакеты, обновили интерьер 
и купили недостающую мебель. Будем дальше 
развиваться и радовать гостей Карелии. 

Мария Арт из Петрозаводска по направ-
лению службы занятости обучилась техно-
логиям бизнес-проектирования, и теперь у 

преподавателя есть своя школа английского 
и немецкого языков.

– Обучение длилось примерно месяц. Каче-
ство преподавания было довольно высокое. 
На обучении я провела анализ конкурентов, 
создала портрет целевой аудитории, завела 
свое сообщество во «ВКонтакте». Я сейчас 
работаю самозанятым преподавателем англий-
ского и немецкого языков. Давно собиралась 
уходить из найма и работать на себя, просто 
после обучения стало больше уверенности в 
собственных силах, – рассказывает Мария Арт.

Жители Карелии, имеющие статус безра-
ботных, могут рассчитывать на получение еди-
новременной финансовой помощи в размере 
от 100 до 400 тыс. руб. в зависимости от вида 
деятельности, которым собираются заниматься, 
а также социального статуса. Повышенный 
размер помощи предоставляется при успешной 
защите бизнес-плана женщинам, имеющим 
детей, гражданам предпенсионного возраста, 
людям с инвалидностью, членам семей участ-
ников СВО и им самим, другим категориям 
граждан, решившим открыть свое дело в при-
оритетных сферах деятельности. 

Более 2 тысяч специалистов потребуется в этом году 
промышленности Карелии

Самыми востребованными будут электромонтеры, сварщики, операторы бумагоделательных и картоноделательных машин, 
судостроители, специалисты в обрабатывающих производствах, камнедобыче 

Кадровую потребность заявили клю-
чевые работодатели региона, в том числе 
ООО Литейный завод «Петрозаводскмаш», 
Онежский судостроительно-судоремонт-
ный завод, АО «Карельский окатыш».

На совещании по ситуации на рынке труда 
глава Карелии Артур Парфенчиков подчер-
кнул, что достижение исторического мини-
мума безработицы в 0,9% – свидетельство 
развития экономики.

– Потребность экономики в кадрах – важ-
нейший показатель стабильности региона. 

Промышленность, наш реальный сектор 
находится на подъеме. Отмечен рост доли 
занятых в производственной сфере в отли-
чие от российской тенденции перетекания 
занятости из производства в сферу услуг. 
И мы должны приложить все усилия, что-
бы пополнить коллективы промышленных 
предприятий работниками, – сказал Артур 
Парфенчиков.

Глава Карелии поручил использовать все 
кадровые резервы региона – обучать моло-
дежь, с безработными взаимодействовать 

индивидуально, предлагать трудоустройство 
в соседних районах республики и дифферен-
цированно подходить к установлению причин 
безработицы в каждом населенном пункте. 

Начальник Управления труда и занятости 
Елена Фролова сообщила, что с 2016 года 
работодателям меньше нужны специалисты 
среднего уровня и неквалифицированные 
рабочие. Вместе с тем увеличилась доля ква-
лифицированных рабочих в промышленности 
и в строительстве. По прогнозу управления, 
перспективная потребность в квалифициро-
ванных кадрах на 2024–2028 годы составит 
более 36 тысяч человек, на следующий год 
– более 8 тысяч человек. Увеличится потреб-
ность в специалистах для обрабатывающих 
производств, добыче полезных ископаемых, 
так как значимость данных отраслей для эко-
номики республики постоянно растет.

Артур Парфенчиков поручил активнее 
привлекать молодежь.

 – Для молодых специалистов важно соз-
давать комфортные условия не только для 
работы, но и для жизни и отдыха. Поэтому 
будем продолжать строительство объектов 
социальной сферы, школ, детских садов, – 
сказал руководитель региона. 

Для удовлетворения кадровой потреб-
ности ежегодно в профобразовательные 
учреждения Карелии осуществляется набор 
на новые направления «Литейное производ-
ство черных и цветных металлов», «Органи-
зация и технология защиты информации», 
«Мехатроника и мобильная робототехника», 
«Организация и технология защиты информа-

ции», «Техничеcкая эксплуатация и обслужи-
вание робототизированного производства», 
«Обеспечение информационной безопасно-
сти автоматизированных систем». Если в 
2019 году было 1 859 бюджетных мест, то в 
2024 году их уже будет 2 664. 

По президентскому нацпроекту «Демо-
графия» и региональной программе по 
запросам работодателей на профобучение в 
2023 году было направлено более 1,8 тыс. 
жителей Карелии. Они получили востребо-
ванные на рынке труда специальности. 

Диаграмма
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Мечты сбываются
Артур Парфенчиков со своими коллегами исполнил новогодние пожелания детей

Марина БЕДОРФАС

21 декабря в День Карелии на ВДНХ в 
Москве Артур Парфенчиков снял открытки с 
елки, в которых дети из Карелии, Луганской и 
Донецкой Республик, а также из Запорожской 
и Херсонской областей написали свои ново-
годние желания. Глава республики присо-
единился к ежегодной акции «Елка желаний».

Руководитель региона уже исполнил ново-
годние желания детей из Чалны. В многодет-
ной семье Пашкевич трое детей: Екатерина, 
Нелли и Антон. Подарки от главы Карелии 
юным жителям Пряжинского района вручили 
Дед Мороз и Снегурочка.

– Члены правительства Карелии каждый 
год с большим удовольствием принимают 
участие во всероссийской «Елке желаний» 
– отметил Артур Парфенчиков. – Хочу поже-
лать всем детям Карелии побольше радостных 
и счастливых моментов в жизни, успехов в 
учебе, творчестве и спорте, пусть ваши мечты 
исполняются.

Трехлетний Антон любит машинки и мото-
циклы – в подарок от руководителя региона 
он получил детский электромобиль-квадро-
цикл. Десятилетняя Нелли с удовольствием 
помогает по хозяйству родителям, а на Новый 
год она очень хотела получить велосипед. 
Теперь Нелли – счастливая обладательница 
яркого розового горного велосипеда.

Желание старшей дочери 13-летней Ека-
терины поможет исполнить директор Театра 
кукол Карелии Любовь Васильева. Она лично 
приехала поздравить семью с Новым годом 
и пригласила Катю, мечтающую о роли в 
театре, на мастер-классы к профессиональ-
ным актерам. Приехала Любовь Николаевна 
не одна, а с одним из персонажей театра – котом.

– Хотим предложить такой подарок: 
можешь к нам приезжать на мастер-классы 
в театр по актерскому мастерству, по сцени-
ческой речи, вокалу. Мы тебя научим всему, 
что может делать на сцене артист. А потом 
мы подготовим с тобой мини-спектакль, и в 
июне у нас будет замечательный фестиваль 
«Куклантида», где ты сможешь выступить на 
нашей профессиональной сцене, – рассказа-
ла Любовь Васильева. – Профессия артиста 
Театра кукол очень сложная, но мы тебя все-
му научим. И в новом году мы желаем тебе 
неиссякаемого творческого вдохновения.

Катя учится в 8-м классе в Чалнинской 
школе и играет в любительском театре в 
Доме культуры. Она уже исполнила роль в 
спектакле «Золушка», а сейчас репетирует 
премьерный показ «Алисы в Стране чудес». В 
этой постановке она исполнит роль Шляпника.

– Это хороший шанс попробовать себя 
в чем-то новом, развить свои таланты. Мне 

кажется, это круто – полгода заниматься с 
профессионалами. С самого детства я очень 
люблю сцену и люблю выступать. И мама 
мне подсказала попробовать себя в такой 
профессии, – поделилась Екатерина.

Впервые акция «Елка желаний» состо-
ялась в 2018 году. С тех пор она получила 
популярность во всей стране, а в этом году 
впервые проходит под патронажем «Дви-
жения Первых». Акция объединяет тысячи 
людей, готовых творить добрые дела. Цель 
новогодней акции – подарить радость и ощу-
щение новогоднего волшебства детям, ока-
завшимся в трудной жизненной ситуации. 
«Елка желаний» дает возможность испол-

нить мечты детей в возрасте от 3 до 17 лет 
с ограниченными возможностями здоровья, 
ребят из малообеспеченных семей и сирот.

Игорь Корсаков – заместитель главы респу-
блики по внутренней политике – в рамках 
акции «Елка желаний» по поручению главы 
республики побывал в поселке Скельки Васи-
льевского района в Запорожье. Вместе с гла-
вой района Натальей Романиченко он вручил 
подарки из Карелии пятилетнему Эльдару. 
Мальчик – сирота, живет со своей бабушкой.

Эльдар был очень рад получить в подарок 
игрушечный вертолет, книги, футбольный 
мяч, набор для творчества, настольные игры и 
плюшевого дракона – символ грядущего года.

Члены правительства республики 
отправили в Васильевский район подарки 
43 детям. Юные россияне получили наборы 
для творчества, конструкторы, футбольные 
мячи и другой спортивный инвентарь, кон-
структоры, акустические колонки, игрушки 
и одежду – пожелания детей традиционно 
были размещены на новогодних шарах «Елки 
желаний».

Напомним, что Карелия взяла шефство 
над Васильевкой. На Петербургском между-
народном экономическом форуме Артур Пар-
фенчиков и врио губернатора Запорожской 
области Евгений Балицкий подписали согла-
шение о сотрудничестве.

Акция «Елка желаний» в Чалне Игорь Корсаков привез подарки для Эльдара

Артур Парфенчиков снимает открытку с «Елки желаний»
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Есения, Весения и Фидан родились 
в Петрозаводске в начале 2024 года
В Республиканском перинатальном центре имени Гуткина 

появился на свет 61 младенец
В Петрозаводске в новогодние канику-

лы в Республиканском перинатальном цен-
тре имени Гуткина родился 61 младенец, 
сообщает мэр города Инна Колыхматова.

«Первое имя, которое дали родители в 
этом году – Артем! Оно древнегреческого 
происхождения, имеет несколько версий воз-
никновения. Одна из них связана со словом 
artemes, что в переводе означает невредимый 
или здоровый. Новорожденные получили от 
родителей как известные и распространен-
ные имена Степан, Максим, Павел, Богдан, 

Варвара, Василиса, так и более редкие и даже 
экзотические Есения, Весения и Фидан», – 
написала Инна Колыхматова.

Всего в Карелии родилось 74 ребенка в 
начале 2024 года. Таким образом, Петроза-
водск стал лидером по рождаемости.

«Поздравляю счастливых родителей и их 
близких с рождением малышей. Пусть ваши 
крохи растут здоровыми, сильными, умными 
и добрыми, наполняя семейную жизнь все 
большей любовью и радостью», – отметила 
Инна Колыхматова. Начался прием документов 

на участие в программе 
«Земский учитель»

Заявки будут принимать до 30 апреля
Открылся прием документов на уча-

стие в программе «Земский учитель» в 
2024 году. Об этом на странице в соцсети 
сообщил министр образования и спорта 
Карелии Роман Голубев. По программе 
учитель, переехавший на работу в сель-
ские населенные пункты, рабочие поселки, 
поселки городского типа и города с насе-
лением до 50 тысяч рублей, получает еди-
новременную выплату 1 миллион рублей.

Необходимые требования для участия:
– возраст учителя до 55 лет;
– наличие среднего профессионального 

или высшего образования, отвечающего 
квалификационным требованиям и (или) 
профессиональным стандартам;

– трудоустройство в общеобразователь-
ную организацию на вакантную должность 
учителя, включенную в перечень вакантных 

должностей, с объемом учебной нагрузки 
не менее чем 18 часов в неделю;

– обязательство отработать не менее 
5 лет по основному месту работы в общеоб-
разовательных организациях, включенных в 
перечень вакантных должностей, при условии 
учебной нагрузки не менее 18 часов в неделю 
в соответствии с трудовым договором.

В этом году в Карелии по итогам про-
екта закроют 14 вакансий. Прием заявле-
ний и документов, регистрация на участие 
в конкурсе пройдут с 10 января по 30 апреля 
2024 года. Узнать подробную информацию 
можно на сайте Минобразования республики 
и на сайте программы.

 Программа «Земский учитель» реализу-
ется по нацпроекту «Образование», иниции-
рованному президентом России Владимиром 
Путиным.

Бизнесмен хочет создать 
самую большую пасеку 

на Северо-Западе России  
Превратить идею в успешное дело предпринимателю 

Дмитрию Спиркову помогла господдержка по нацпроекту 
«Малое и среднее предпринимательство и поддержка 
индивидуальной предпринимательской инициативы» 

Кто-то может сказать, что Карелия 
никогда не выделялась среди россий-
ских регионов как территория, где можно 
заниматься практическим пчеловодством, 
дающим товарный мед. Глава фермерского 
хозяйства Дмитрий Спирков готов с этим 
поспорить и доказать, что наша республика 
имеет благоприятные условия для разви-
тия отрасли. 

– Мед – самая важная составляющая 
нашей работы более 10 лет! Начиная с одной 
небольшой пасеки, к 2023 году их количество 
достигло пяти. Но мы не планируем на этом 
останавливаться. Разнообразная медоносная 
растительность республики делает наш мед 

особенно вкусным и целеб-
ным, благодаря чему объемы 
реализуемой продукции с 
каждым годом растут. Скоро 
ее можно будет приобрести 
в новом торговом павильоне 
на набережной Онежского 
озера, – отметил предпри-
ниматель. 

Комплекс разноплановых 
услуг самозанятые гражда-
не и МСП могут получить 
в подразделениях центра 
«Мой бизнес». Именно сюда 
– в Центр стандартизации, 
сертификации и испытаний 
– обратился за поддерж-
кой карельский фермер. В 
2023 году Дмитрию Спиркову 
помогли с софинансирова-
нием работ по содействию 

в получении декларации на мед и сертифи-
кации в системе добровольной сертификации 
«Сделано в Карелии» на маринованные гри-
бы и на консервированные ягоды. Подобные 
услуги в прошедшем году здесь получили 
35 представителей малого и среднего бизнеса 
Карелии. 

За добросовестный труд, активное участие 
в популяризации местных брендов и фор-
мирование положительного образа региона 
предприниматель отмечен почетной грамотой 
правительства Карелии. 

Больше информации о том, какую реаль-
ную помощь можно получить в центре «Мой 
бизнес», на официальном сайте mb10.ru. 

Что изменится в законах России 
и Карелии в 2024 году

Главные изменения коснулись социальной сферы, призыва 
в Вооруженные силы, страхования, кредитных отношений 

С 1 января минимальный размер оплаты 
труда (МРОТ) составил 19 242 руб. в месяц, 
увеличившись на 18,5%, по сравнению с 
МРОТ 2023 года (составлял 16 242 руб.). 
Об основных изменениях российских зако-
нов рассказал РБК.

Право на пособие по уходу за ребенком 
сохранится до полутора лет, даже если роди-
тель выйдет из декрета на работу досрочно. 
Ранее его можно было получать только тем, 
кто находился в отпуске по уходу за ребен-
ком и не работал полный рабочий день (оно 
сохранялось при работе на дому или частич-
ной занятости).

С 1 января на 4,5% проиндексируют 
выплаты военным и сотрудникам некото-
рых федеральных органов исполнительной 
власти, уволенным с военной службы или 
проходившим военные сборы. Решение также 
касается лиц, находящихся в добровольческих 
формированиях: им повысят сумму компен-
сации за ранение или гибель.

С начала года материнский капитал будут 
выдавать только тем родителям, у которых 
было гражданство России на момент рожде-
ния ребенка и чей ребенок получил россий-
ское гражданство по рождению. Нововведе-
ние не коснется жителей новых регионов, 
которые на момент вхождения в состав Рос-
сии не имели российского гражданства (они 
сохранят право на маткапитал, даже если 
не были гражданами РФ на момент рождения 
своих детей).

С 1 января в России вступил в силу закон 
о повышении верхней границы призывного 
возраста с 27 до 30 лет: на срочную служ-
бу будут призывать мужчин с 18 до 30 лет. 
Осенний призыв 2024 года согласно поруче-
нию президента Владимира Путина также 

впервые пройдет с использованием едино-
го электронного реестра призывников – он 
будет содержать данные о военнообязанных, 
включая место работы и жительства.

С 1 сентября в начальной и средней шко-
лах появятся обязательные уроки труда. Тот 
же закон, подписанный президентом в дека-
бре 2023-го, запретил школьникам пользо-
ваться мобильными телефонами на уроках, 
за исключением экстренных случаев. Этот 
запрет уже вступил в силу.

С начала года увеличился размер нало-
гового вычета для расходов на лечение, соб-
ственное обучение и на покупку лекарств. 
Предельная сумма расходов на эти цели, с 
которой можно будет получить налоговый 
вычет 13%, повысится с 120 тыс. до 150 тыс. 
руб. Также более чем в два раза увеличится 
сумма, с которой граждане смогут получить 
налоговый вычет по расходам на обучение 
детей, – с 50 тыс. до 110 тыс. руб.

С 1 марта вступает в силу закон о 
краткосрочных полисах ОСАГО. Он позво-
лит приобретать полисы ОСАГО на срок от 
одного дня до трех месяцев. Ранее застра-
ховать ответственность по ОСАГО на срок 
меньше года было возможно только в строго 
оговоренных случаях.

Депутаты Заксобрания Карелии приняли 
решение увеличить величину прожиточно-
го минимума. В целом по Карелии на душу 
населения с 1 января 2024 года он составит 
18 681 рубль, что на 804 рубля больше, чем 
в 2023 году.

Согласно изменениям, внесенным в Закон 
Карелии «О бесплатной юридической помо-
щи», дополнен перечень категорий граждан, 
которые имеют право на получение всех 
видов бесплатной юридической помощи.
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Массажист из Питкяранты 
прошла обучение 

для развития своего дела
Подробности о программе можно узнать в агентствах занятости 

по месту жительства

Татьяна Емельянова из Питкяранты 
– хозяйка массажного салона. Предпри-
ниматель узнала о возможности пройти 
обучение по президентскому проекту 
«Демография». Татьяна обучилась по про-
грамме «Косметик». С новыми знаниями 
она смогла расширить спектр услуг своего 
салона.

– Я уже больше года делаю массаж, а 
обучение позволило расширить спектр моих 
услуг по уходу за лицом. Огромное коли-
чество полезной информации я получила. 
Замечательные преподаватели, доступное 
донесение материала, – рассказала Татьяна.

Управление труда и занятости Карелии 
напоминает, что возможность пройти бес-
платное профессиональное обучение есть 
у действующих предпринимателей и само-
занятых, если они относятся к определен-
ным категориям: женщины, имеющие детей 
дошкольного возраста, граждане предпенси-
онного и пенсионного возраста, отдельные 
категории молодежи.

Никогда не поздно найти 
призвание

С 2019 года 4 200 жителей Карелии прошли бесплатное 
переобучение, став участниками нацпроекта «Демография»

Мероприятия нацпроекта направлены на 
поддержку семей с детьми, пожилых граж-
дан, занятости и популяризацию здорового 
образа жизни.

Национальный проект в республике 
реализуется пятый год. Например, он помог 
реализовать мечту Екатерине Леонтьевой из 
Сортавальского района. Любовь к детям при-
вела девушку к решению пройти профессио-
нальную переподготовку по образовательной 
программе «Воспитатель дошкольного обра-
зовательного учреждения». В 2021 году она 
обратилась в агентство занятости населения 
по месту жительства и прошла обучение в 
Карельском филиале РАНХиГС, что позволило 
ей стать воспитателем детского сада.

– Обучением я осталась довольна, получила 
много новых знаний в области дошкольной 
педагогики и психологии, узнала о методах 
развития детей в дошкольных учреждениях. 
Моя мечта сбылась, я с радостью отдаю себя 
любимой работе.

Сменить профессиональное направление 
нацпроект помог Екатерине Гулевич. После 
получения высшего педагогического образо-
вания девушка около двух лет преподавала в 
одной из школ Санкт-Петербурга, затем вер-
нулась в родной город Сортавалу, где работала 
в журналистике.

В 2023 году Екатерина решила вернуться в 
педагогику и по нацпроекту прошла бесплат-
ное повышение квалификации по программе 
«Профилактика деструктивного поведения». 
Сейчас она успешно работает в средних шко-
лах № 3 и № 6 учителем иностранного языка.

Нацпроект помог 
жительнице Кондопоги 

открыть пиццерию
Организовать производство также помог льготный заем

Нацпроект «Малое и среднее предпринимательство и поддержка индивидуальной 
предпринимательской инициативы» структурирован так, чтобы предложить необходимые 
меры поддержки предпринимателю на каждом этапе развития бизнеса – от появления 
идеи начать бизнес до расширения бизнеса с выходом на экспорт.

Евгения Алексахина планировала запустить бизнес, когда еще работала по найму: изучала 
спрос, сравнивала конкурентов. Начала с домашней кухни, ее первыми клиентами стали 
друзья и знакомые. Продукция пришлась им по душе, и Евгения решила развивать свое дело. 
Организовать производство помог льготный заем от Фонда по содействию кредитованию 
субъектов малого и среднего предпринимательства Карелии (ФСК).

– Сначала мы с мужем снимали помещение на окраине Кондопоги, приобрели оборудо-
вание и продовольственное сырье. Начали работать в формате dark kitchen. Это значит, что в 
пиццерии не было посадочных мест и официантов – готовые заказы передавали доставкой. 
Тогда у нас не было наемных работников, развозили продукцию своими силами. Спустя 
несколько месяцев решили перебраться в центр города, сняли и отремонтировали помеще-
ние, – говорит предприниматель.

Сейчас пиццерия приносит достойный доход. В среднем за месяц поступает 3 тысячи зака-
зов. В заведении появился небольшой зал на несколько посадочных мест. Евгения Алексахина 
собирается развивать бизнес: нужно заменить печь, увеличить электрическую мощность, 
провести косметический ремонт. Закрывать пиццерию надолго нельзя – все задумки плани-
руется реализовать максимально быстро благодаря поддержке государства через льготные 
программы ФСК Карелии.
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Мусоровозы не смогли проехать 
к 11 контейнерным площадкам 

из-за запаркованности
Жителей просят не оставлять транспорт и обращать 

внимание во время парковки на возможность проезда 
спецтехники

8 января балансодержатели контейнер-
ных площадок не смогли обеспечить доступ 
спецтехники Карельского экологического 
оператора к 11 местам накопления отхо-
дов, сообщает пресс-служба организации.

В список вошли такие адреса: ул. Балтий-
ская, 65; Скандинавский пр., 12а; ул. Ровио, 
38; ул. Ровио, 32; ул. Лососинская, 13; ул. 
Чапаева, 40а; ул. Островского, 5; ул. Зеленая, 
14; ул. Ровио, 7; ул. Ровио, 2б.

«Уважаемые жители и гости республики, 
во избежание нарушения графика вывоза 
отходов и переполнения контейнеров регио-
нальный оператор просит не оставлять 
транспорт возле контейнерных площадок 
и обращать внимание во время парковки на 

возможность проезда спецтехники во дво-
рах многоквартирных домов», – говорится 
в сообщении.

Неплательщики могут попасть 
в общежитие

Администрация Петрозаводска напоминает об угрозе 
выселения из муниципального жилья за неуплату 

коммунальных услуг
Гражданам, имеющим более полугода 

долги за ЖКУ, могут предоставить комнату 
в общежитии из расчета не менее шести 
квадратных метров на человека.

Администрация Петрозаводского город-
ского округа напоминает нанимателям 
жилых помещений по социальному найму 
о необходимости своевременно оплачивать 
ЖКУ.

Если более полугода наниматели и члены 
его семьи не вносят плату за жилое поме-
щение и коммунальные услуги, то согласно 

статье 90 Жилищного кодекса  в судебном 
порядке их могут выселить и предоставить 
помещение в общежитии.

В соответствии с пунктом 1 статьи 
105 ЖК помещения в общежитиях предостав-
ляются из расчета не менее шести квадратных 
метров на одного человека.

В случае невыполнения требований 
жилищного законодательства администрация 
Петрозаводска будет вынуждена обращаться 
в суд о выселении с предоставлением иного 
жилого помещения.

Общественно-культурный центр 
НКО приглашает на открытые 

мероприятия в январе 
Организаторы, сообщают из мэрии Петрозаводска, 

подготовили спортивные и творческие занятия 
для взрослых и детей

Людей старшего возраста приглашают присоединиться к активу серебряных волон-
теров в клубе «ДАктиС: добровольцы – активные старшие». Кроме того, гости могут 
предложить свой кружок или мастер-класс.

В январе для жителей Петрозаводска подготовили творческие занятия, а также обу-
чение различным языкам, игре на гитаре и шахматам.

На площадке работает пространство для детей «Клуб ТРИЗ» и проводятся репетиции 
танцевальных и музыкальных коллективов.

Для горожан организуют различные мастер-классы. Участники смогут позаниматься 
дыхательной гимнастикой и нейрографикой.

13 января пройдет новогодне-рождественский музыкально-поэтический салон «Осле-
пительная снежность волшебством озарена». Итоги проекта «Многонациональный мир: 
«Сябры разам» подведут 30 января.

Гости центра в течение всего месяца могут обратиться за консультацией юриста, лого-
педа и психолога. В январе представлены экспозиция художницы Надежды Раковой и ее 
учеников, а также выставка Ольги Болговой «Человек. Земля. Вселенная». Желающие 
могут посмотреть работы мастеров Общественно-культурного центра НКО и экспозицию 
Ольги Костиной «Радость творчества».

 Мероприятия состоятся по адресу: улица Шотмана, 8. Ознакомиться с их перечнем и 
задать вопросы можно в группе некоммерческого фонда «Новое образование».

Пожарные спасли из горящего 
дома  11 человек в новогодние 

праздники
Пожарные Первого пожарно-спасательного отряда столицы 

Карелии рассказали о происшествиях в праздничные дни
За прошедшую неделю пожарные 

Первого отряда Петрозаводска ликвиди-
ровали семь пожаров, четыре из них – на 
территории Прионежского района.

Два пожара было ликвидировано по рангу 
1-БИС.

Первый сложный пожар, на котором 
могли погибнуть люди, произошел в Петро-
заводске вечером 3 января.

Сообщение о пожаре в двухэтажном 
многоквартирном деревянном жилом доме 
на улице Белорусской на пульт пожарно-
спасательной службы города Петрозавод-
ска поступило в 19.27. Дежурный караул 
ПСЧ-4 под руководством старшего лейтенанта 
Аркадия Смирнова был на месте происше-
ствия через пять минут. В ходе разведки было 
установлено, что на втором этаже открытым 
пламенем горит квартира, огонь угрожает 
жизням людей.

В общей сложности за короткое время из 
горящего дома огнеборцы спасли 11 человек, 
среди них 1 ребенок. Девять человек были 
спасены с применением средств индивиду-

альной защиты для органов дыхания, два 
человека были спасены со второго этажа 
при помощи трехколенной лестницы.

На пожаре был травмирован один чело-
век. Мужчина 1986 года был доставлен в 
БСМП. На этом сложном пожаре были 
спасены не только люди, но и сам дом. В 
результате пожара была повреждена только 
одна квартира на общей площади 15 ква-
дратных метров.

Второй БИС произошел 6 января в 21.10 
на улице Сулажгорской в двухэтажном дере-
вянном жилом доме. В результате пожара 
строение было повреждено огнем на площади 
90 квадратных метров.

Также в праздничные дни дежурные 
караулы пять раз привлекались на ликви-
дацию последствий ДТП. При проведении 
аварийно-спасательных работ было спасено 
пять человек.

Три раза за отчетный период наши пожар-
ные приходили на помощь людям, попавшим 
в трудные жизненные ситуации, спасен один 
человек.

Почти 2,5 тысячи самосвалов снега 
вывезли с улиц за новогодние 

каникулы
В первую очередь подрядчики работали на сложных 

участках городских магистралей и на подъездах 
к социальным учреждениям

За новогодние и рождественские празд-
ники Кондопожское ДРСУ и компания 
«Ювень» вывезли почти 24 тысячи тонн 
снега (примерно 2,5 тысячи самосвалов). 
Как сообщила журналистам глава Петро-
заводска Инна Колыхматова, работа шла 
круглосуточно в разных районах города, 
несмотря на сильные морозы. С началом 
недели в республике вновь начались сне-
гопады, и подрядчик работает в усиленном 
режиме, задействовав всю имеющуюся 
технику и персонал.

– Оба подрядчика работали все празд-
ники несмотря на то, что была достаточно 
холодная погода. Вывозим на места общего 
пользования, чтобы экономить. Снега много, 
по нашим подсчетам, 100 тысяч тонн подле-
жит вывозу и важно определиться в приори-
тетах. В первую очередь вывозили там, где 
сложная организация дорожного движения, 
также убирали подходы к образовательным 
и медицинским учреждениям, – рассказала 
Инна Колыхматова.

На  дорогах карельской столицы задей-
ствовали полсотни единиц специализирован-
ной техники. В конце года Петрозаводску 
выделили 50 миллионов рублей из резервного 
фонда правительства республики на убор-
ку снега, администрация города заключила 
дополнительные договоры на уборку с ком-
паниями «Ювень» и «Кондопожское ДРСУ». 
Власти приняли решение складировать часть 
снежной массы в пределах города, чтобы 
сэкономить средства. За прошлый сезон из 
Петрозаводска вывезли около 185 тысяч 
тонн снега.

Школьников Петрозаводска 
перевели на дистант 
из-за эпидситуации

На домашнее обучение 
отправятся ученики 7-х, 8-х и 10-х классов

 «Городская администрация получила 
рекомендации Главного государственного 
санитарного врача по Республике Карелия. 
С целью предотвращения массового рас-
пространения гриппа, COVID-19, внеболь-
ничных пневмоний среди учащихся под-
росткового возраста в образовательных 
учреждениях и минимизации последствий 
эпидемического подъема заболеваемости 
предложено внести определенные изме-
нения в организацию учебного процесса», 
– написала мэр города Инна Колыхматова.

Дистант для детей 7-х, 8-х и 10-х классов 
продлится 7 дней. При этом ученики с 1-го 
по 6-й, 9-х и 11-х классов продолжат ходить в 
школы в обычном режиме, но с соблюдением 
дополнительных противоэпидемических мер.

«Будем наблюдать за наполнением клас-
сов. При росте числа отсутствующих по болез-
ни не исключаем варианта вывода классов на 
карантин», – отметила мэр Петрозаводска.

С 9 января также приостановили на 
7 дней работу организаций дополнительно-
го образования. Занятия будут проводиться 
дистанционно.

Подробную информацию о ситуации и ее  
развитии можно получить в своих учебных 
заведениях, добавила Инна Колыхматова.

Напомним, с 25 по 31 декабря в Каре-
лии из-за заболеваемости ОРВИ и гриппом 
сели на карантин 310 классов в 33 школах. 
За указанный период в республики выявили 
8 211 случаев ОРВИ и гриппа, 207 – внеболь-
ничных пневмоний, 263 – коронавируса.
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Библиотека Нюхчи стала 
интереснее и уютнее 

В этом помогли нацпроект «Культура» и победа 
в региональном конкурсе на звание лучшего 

учреждения культуры

Сегодня больше половины жителей 
поморского села (115 из 191 человека) 
посещают библиотеку, которая в декабре 
встретила 90-летний юбилей. Это площад-
ка для проведения культурно-досуговых 
и просветительских мероприятий, место 
получения социально значимой информа-
ции, центр развития чтения, творчества 
и интеллектуального потенциала детей 
и подростков.

В 2023 году по результатам республикан-
ского конкурса, который проводился по про-
фильному нацпроекту, библиотека вошла в 
число лучших муниципальных учреждений 
культуры сельских поселений. В качестве 
приза учреждение получило 100 тысяч рублей 
на развитие своего пространства. Библио-
тека приобрела мягкую мебель, столы для 
чтения и творчества, новые книги, пять из 
них – с дополненной реальностью, планшет 
для интерактивного чтения в 3D– и 4D – фор-

матах, жалюзи. Для ребят появился аэрохок-
кей – новинку оценили не только дети, в нее 
играют всей семьей.

– Библиотека преобразилась. Слегка 
обновленное пространство сделало ее более 
комфортной и уютной. Появились AR – кни-
ги, которые можно оживить с помощью при-
ложений, такого у нас еще не было! Наша 
библиотека – это место, где хочется проводить 
свободное время всей семьей! И взрослые, 
и дети – все найдут себе здесь занятие по 
душе, – говорит постоянный читатель Татьяна 
Осипова.

В этом году в число победителей кон-
курсного отбора также вошли Хийтольский 
культурно-досуговый центр (Лахденпохский 
район), Летнереченский сельский дом куль-
туры (Беломорский район) и Верхнеолонец-
кая сельская библиотека (Олонецкий район). 
Учреждения на призовые средства приобрели 
компьютерную технику, книги и мебель.

Власти помогут многодетной 
семье, пострадавшей при пожаре 

в Олонецком районе
Одна из жительниц дома погибла 

В деревне Путилица Олонецкого района 
загорелся двухэтажных жилой дом по улице 
Тепличной. В пожаре погиб один человек, 
деревянное строение значительно повреж-
дено. На пожаре работали 12 спасателей и 
3 единицы техники. Причины происшествия 
устанавливают специалисты.

Муниципальные власти помогут много-
детной семье, проживавшей в сгоревшем 
доме , сообщает пресс-служба районной адми-

нистрации в социальных сетях. В трагедии, 
которая произошла вечером 6 января, погибла 
жительница соседней квартиры.

«Во второй квартире проживала много-
детная семья. Во время пожара семья дома 
не находилась. Созвонились с многодетной 
семьей, сегодня во второй половине дня про-
ведем встречу, где обсудим вопрос о мерах 
поддержки семьи» – сообщил глава района 
Вадим Мурый.

Жителям аварийного дома 
в Мийнале вернули 

170 тысяч рублей после жалобы 
в Госжилнадзор

Перерасчет платы произведен за электроэнергию, 
предоставляемую на содержание общего имущества 

в их многоквартирных домах
В Госкомитет Карелии по строительно-

му, жилищному и дорожному надзору обра-
тилась жительница дома № 9 по Совхозной 
улице в деревне Мийнала Питкярантского 
района. В своем обращении заявитель-
ница просила проверить правильность 
начисления платы за электроэнергию, 
предоставляемую на содержание обще-
го имущества в многоквартирном доме, 
который в марте 2020 года признан ава-
рийным и подлежал сносу.

Специалисты госкомитета направили в 
ресурсоснабжающую компанию запрос о рас-
чете платы за электроснабжение.

АО «ТНС-энерго Карелия» в декабре 
2023 года откорректировало плату за элек-
троэнергию, предоставляемую на содержа-
ние общего имущества, всем собственни-
кам помещений в многоквартирном доме 
за период с ноября 2020 года по ноябрь 

2023 года. Перерасчет выполнен исходя из 
нормативов потребления. Сумма перерас-
чета для заявителя составила 17  300 рублей, 
а всего собственникам помещений в аварий-
ном доме произведена корректировка платы 
на сумму более 168 300 рублей. В ответе 
также указано, что в дальнейшем компания 
будет производить расчет платы исходя из 
нормативов потребления электроэнергии.

Госкомитет напоминает, что в связи с 
тем, что жители аварийных домов из-за 
физического износа зданий, его отдель-
ных частей и инженерных систем несут 
дополнительные издержки для обеспече-
ния благоприятных условий проживания, 
законодательство предусматривает для 
собственников помещений в таких домах 
оплату коммунальных ресурсов по уста-
новленному нормативу без учета данных 
счетчиков.

Инвестор планирует возродить 
сельхозпроизводство в Ладве

Объем работ предстоит колоссальный
Правительство Карелии было заинтере-

совано в возобновлении работы бывшего 
совхоза «Маяк», поэтому вместе с основным 
кредитором предприятия – «Россельхоз-
банком» – искало инвестора на объект. 

В итоге инвестор был найден. Торги по 
реализации зданий бывшего совхоза «Маяк» 
выиграла петрозаводская компания ООО 
«Гранд Агро».

По словам генерального директора Татья-
ны Лукиной, объем работ по восстановлению 
деятельности сельхозпредприятия планирует-
ся колоссальный. В первую очередь предстоит 
провести инвентаризацию приобретенного 
имущества, затем необходимо проанализиро-
вать рынок и понять, что выгодно выращивать 
на землях Прионежского района. 

– В планах возродить сельскохозяйствен-
ное производство в Ладве. Опыт в этой сфере 
есть, желание тоже. Мы уже приобрели часть 
сельхозтехники – тракторы и комбайны для 
посадки зерновых. Хотим вновь разработать 
землю, чтобы в дальнейшем выращивать рожь 
и ячмень, чтобы была своя кормовая база. 
После восстановления и реконструкции 
коровников займемся и животноводством. 
Помимо этого, хотим установить отапливае-

мые теплицы, чтобы можно было выращивать 
овощи, причем круглогодично. Если все заду-
манное получится, то построим современное 
овощехранилище и завод по переработке 
овощей, – поделилась Татьяна Лукина.

Привлекать к работе будут как местных 
жителей, так и специалистов со всей Каре-
лии. Территория большая, поэтому, кроме 
восстановления старых объектов и строи-
тельства новых, в будущем здесь планирует-
ся построить жилье для сотрудников нового 
предприятия.

На берегу Ладожского озера построят э коотель на 128 номеров
При поддержке Корпорации развития Карелии компания ООО «Туристический комплекс Ладога» получила в аренду 

земельные участки в Лахденпохском районе без проведения торгов
Площадь участка составляет 14,5 га.
– Изначально земельные участки инвестора были отнесены 

к категории земель сельскохозяйственного назначения. При 
взаимодействии с органами власти и местного самоуправле-
ния корпорации удалось внести изменения в генеральный 
план и правила землепользования и застройки поселения. 
В результате работы наших специалистов инвестиционной 
площадке была присвоена категория земель рекреационного 
назначения и исключено пересечение с лесным фондом, 

– рассказала генеральный директор Корпорации развития 
Карелии Елена Климчук.

Инвестиционный проект реализуется совместно с Кор-
порацией Туризм.РФ в рамках нацпроекта «Туризм и инду-
стрия гостеприимства». Это единственный в Карелии пример 
подобной коллаборации.

Реализация инвестиционного проекта позволит создать 
не менее 35 дополнительных рабочих мест и принимать 
порядка 25 тысяч туристов в год.
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Более 25 тысяч звонков 
поступило на линию 
122 за прошлый год

С 31 декабря 2023 года по 3 января 2024 года включительно 
на горячую линию 122 поступило 620 обращений, 

из них 217 касались вызова врача на дом

В 2023 году на линию 122 поступило 
25 324 звонка. Об этом сообщил министр 
здравоохранения Карелии.

«Больше всего граждан интересовали 
вопросы, как записаться на анализы, пройти 
тестирование на ковид, получить результаты 
обследований, записаться на вакцинацию и 
на прием к врачу – 7 731 обращение. Для 
вызова врача на дом обратились 4 793 жите-
лей. Также обращения касались получения 
справочной информации, вызова скорой 
помощи и других вопросов.

С 31 декабря 2023 года по 3 января 
2024 года включительно на горячую линию 
122 поступило 620 обращений, из них 
217 касались вызова врача на дом.

Напомню, что на базе линии 122 мы 
внедрили новый сервис «электронная 

регистратура». Новая услуга доступна для 
пациентов, прикрепленных к городским 
поликлиникам Петрозаводска», – написал 
Михаил Охлопков.

В поликлинике № 3 
Петрозаводска проведен 

капремонт 
Его не делали с конца 80-х годов

В поликлинике № 3 завершили капитальный ремонт по нацпроекту «Здравоохране-
ние». Здание учреждения приспособленное. Его капитально не ремонтировали с конца 
80-х годов, небольшой ремонт был только в 2011 году. Об этом сообщил министр здра-
воохранения Карелии Михаил Охлопков на своей странице в соцсети.

В ходе ремонта отремонтировали кабинеты врачей специалистов, кабинет сбора ана-
лизов на первом этаже, кабинеты функциональной диагностики, УЗИ, туалеты и санитар-
ные комнаты, заменили коммуникации, электропроводку, двери, напольное покрытие.

Карельские ученые выясняют, 
почему вирус COVID-19 

остается надолго в организме 
В Карельском научном центре РАН благодаря нацпроекту «Наука 
и университеты» появилось новое оборудование для проведения 

исследований вируса

Биологи Карельского научного центра 
РАН проводят исследования, как и почему 
вирус COVID-19 надолго остается в орга-
низме пациентов, перенесших инфекцию. 
С помощью нового прибора специалисты 
выявляют клетки и гены, ответственные за 
эти механизмы.

В Центр коллективного пользования 
Карельского научного центра РАН поступило 
новое оборудование, так называемый кле-
точный сортер. Карельский научный центр 
РАН стал одной из первых организаций в 
России, установивших современный прибор. 
Он приобретен в рамках национального про-
екта «Наука и университеты».

– Этот сортер открывает новые воз-
можности для исследований. Он не просто 
анализирует различный состав клеточной 
популяции, но и может отсортировать клетки 
по заданным параметрам. Помимо расширен-
ного функционала, аппарат отличается от 
других подобных приборов удобством работы 
и доступным программным обеспечением, 
позволяющим решать разные исследователь-
ские задачи, – рассказала старший научный 
сотрудник лаборатории генетики Института 
биологии КарНЦ РАН Ольга Балан.

Новый прибор необходим для решения 
задач биологов в рамках выполнения госза-
дания Минобрнауки России. Лаборатория 
генетики КарНЦ РАН изучает генетическую 
предрасположенность к развитию различных 

заболеваний, в том числе социально значи-
мых: сердечно-сосудистых, аутоиммунных, 
болезней печени и легких.

Кроме того, ученые начали использовать 
прибор для решения задач проекта по гран-
ту РНФ, которым руководит Ольга Балан. 
Исследователи изучают механизмы перси-
стенции, то есть сохранения, вируса SARS-
CoV-2 в организме пациентов, перенесших 
COVID-19.

– Так же, как и вирус герпеса, SARS-CoV-2, 
скорее всего, остается с нами на всю жизнь, и 
способы его закрепления в организме могут 
быть различными. Мы выясняем, как он сохра-
няется, как используются механизмы клетки 
хозяина для маскировки вируса, «ухода» от 
иммунной системы. Необходимо ответить на 
вопросы, какие клетки поражены вирусом, 
в каких он закрепляется, какие использует 
для транспорта по организму. Для этого нуж-
но выделять и изучать отдельные фракции 
клеток, – пояснила ученый.

С одной стороны, исследование вносит 
вклад в фундаментальную науку, с другой 
– его результаты смогут найти применение 
на практике. Они нужны для разработки 
таргетных лекарств, которые будут целе-
направленно действовать на определенные 
клетки-мишени. Кроме того, изученные 
аспекты позволят уточнить свойства име-
ющихся и инновационных противовирусных 
препаратов.

Лечебные учреждения Карелии 
получили за год 

208 единиц медоборудования
Технику закупили по программе модернизации первичного звена 

здравоохранения
В 2023 году по программе модернизации первичного звена здравоохранения в цен-

тральные районные больницы и поликлиники Петрозаводска поставлено 208 единиц 
медоборудования, сообщил глава Минздрава Карелии Михаил Охлопков.

В частности, лечебные учреждения получили диагностическое, реабилитационное 
медоборудование, включая 12-канальные электрокардиографы, больничные кровати с 
гидравлическим приводом, современные стерилизаторы для инструментов.

Кроме этого, поступили 15 легковых автомобилей для доставки врачей к пациентам, 
а также доставки биоматериалов в лаборатории.

«Карелия – единственный регион, где на 100% выполняются мероприятия программы 
модернизации первичного звена здравоохранения за все годы ее реализации», – отметил 
Михаил Охлопков.

Медики рассказали, 
как избежать обморожения 
Минздрав Карелии рекомендует жителям республики в сильный 

мороз не выходить из дома без особой необходимости

Желающие выйти на улицу должны одеваться по принципу капусты. Тогда между сло-
ями одежды будут оставаться прослойки воздуха, которые удерживают тепло. Верхняя 
одежда должна быть непромокаемой и не сковывающей движения. Необходимо носить 
варежки и шапку. В сапоги или ботинки нужно положить теплые стельки, а вместо хлоп-
чатобумажных носков надеть шерстяные – они впитывают влагу, оставляя ноги сухими.

Перед выходом на мороз необходимо поесть. Нельзя употреблять алкоголь и психо-
активные вещества. Алкогольное опьянение вызывает иллюзию тепла, что приводит к 
переохлаждению.

На морозе не нужно курить. Курение уменьшает периферийную циркуляцию крови 
и делает конечности более уязвимыми.

Вероятность отморожения на ветру значительно выше, поэтому от него надо прятаться.
Перед выходом на улицу необходимо снять металлические украшения – серьги и 

кольца. На сильном морозе необходимо избегать контакта кожи с металлом. Такие укра-
шения могут «прилипнуть» к коже. На мороз нельзя выходить с влажными волосами 
после душа. На длительную прогулку на морозе можно захватить термос с горячим чаем.

Признаки переохлаждения или обморожения – это зябкость, покалывание, онемение 
до потери чувствительности, побледнение, похолодание кожи, ограничение в движении 
конечностями. При возникновении этих симптомов необходимо как можно скорее дойти 
до теплого помещения. Нельзя заставлять пострадавшего от мороза пить спиртное, рас-
тирать кожу снегом. Можно давать обильное горячее питье и горячую еду. При обморо-
жении необходимо обратиться к врачам.
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Капремонт завершился 
на 34 объектах первичного звена 
здравоохранения в прошлом году

Всего за три года отремонтированы 53 медицинских 
объекта в городских округах и районах республики

Капитальный ремонт завершился на 
34 объектах первичного звена здравоохра-
нения Карелии. Об этом сообщил Михаил 
Охлопков на своей странице.

«Подводим итоги 2023 года.  По программе 
модернизации первичного звена здравоох-
ранения работы по капитальному ремонту 
проведены на 34 объектах медицинских 
организаций, включая отделения больниц 
и поликлиник и фельдшерско-акушерские 
пункты. Созданы комфортные условия для 
пациентов и медицинских работников, обу-
строена понятная навигация в соответствии 
с ведомственным брендбуком Минздрава 
Карелии.

Всего за последние три года отремонти-
рованы 53 объекта медицинских организаций 
в городских округах и районах республики», 
– написал министр.

Кроме этого, поступили 15 легковых авто-
мобилей для доставки врачей к пациентам, а 
также доставки биоматериалов в лаборатории.

В течение года по программе «Борьба 
с сердечно-сосудистыми заболеваниями» 
национального проекта «Здравоохранение» 
33 единицы оборудования закуплены для пер-
вичных сосудистых отделений Сегежской, 
Беломорской ЦРБ и межрайонной больницы 
№1 в Костомукше.

Специалисты получили диагностическую 
технику, функциональные и реанимационные 
кровати, специальные аппараты для реаби-
литации пациентов с сердечно-сосудистыми 
заболеваниями.

С 2019 года благодаря программе в Карелии 
удалось обновить парк оборудования регио-
нального сосудистого центра и первичных 
сосудистых отделений на 161 единицу.

Лыжники, одевайтесь правильно 
О советах по правильной подборке экипировки 

для занятий зимними видами спорта нейрохирурга НМИЦ 
фтизиопульмонологии и инфекционных заболеваний 

Александра Беззубова рассказал паблик Минздрава Карелии 
Собирая комплект одежды, учитывайте принцип многослойности:
Первый слой базовый, в идеале это термобелье для отвода влаги от тела. Термобелье 

препятствует перегреву и переохлаждению, ведь на любой тренировке нагрузка чередуется 
с отдыхом.

Второй слой утепляющий. Например, толстовка или свитер с длинным рукавом. Модель 
должна закрывать шею.

Завершающий слой – куртка из влагонепроницаемой мембранной ткани.
Выбирайте одежду или хотя бы один аксессуар яркого тона. Тогда и на катке, и на 

лыжне вас будут видеть другие люди.
Не забывайте про защиту от травм:
если катаетесь на горных лыжах или тюбинге, надевайте шлем;
используйте наколенники, налокотники и напульсники.
Очки горнолыжника пригодятся и на лесной тропе. Они защитят от веток деревьев. Кроме 

того, очки спасают от зимнего солнца, которое опаснее для глаз, чем летнее. Ультрафиолет, 
отражаясь от снега и попадая в глаза, может привести к ожогу роговицы.

Михаил Охлопков рассказал 
о пользе шиповника

Министр отметил богатый минеральный и витаминный 
состав плода

Министр здравоохранения Карелии 
Михаил Охлопков рассказал о пользе 
шиповника в личном «Телеграм»-канале. 
Глава Минздрава отметил, что в плодах 
этого растения содержится в несколько 
раз больше витамина С, чем в лимоне, что 
делает его хорошим средством для про-
филактики простуды.

«В шиповнике также есть витамин К, 
способствующий нормальному свертыванию 
крови и минерализации костной ткани, и вита-
мин Е, стимулирующий синтез гемоглобина 
и препятствующий старению. А ликопин и 

бета-каротин отвечают за здоровье глаз и улуч-
шают состояние кожи», – написал Михаил 
Охлопков.

Также министр отметил богатый мине-
ральный состав шиповника. В нем содержатся 
калий, кальций, железо, магний, фосфор, мар-
ганец, медь и цинк. Благодаря своему составу 
плоды улучшают обмен веществ, укрепляют 
иммунитет, нормализуют работу желудоч-
но-кишечного тракта, регулируют уровень 
холестерина в крови, укрепляют кости и хря-
щи, а также оказывают ранозаживляющее и 
мочегонное действие.

Около 300 пациентов были 
доставлены в клиники 

на вертолете санавиации за год
Минздрав республики подвел итоги работы санитарной 

авиации в 2023 году

В течение года помощь санитарной 
авиации в Карелии была оказана 281 паци-
енту.  Медики совершили 189 полетов на 
санитарном вертолете для транспорти-
ровки пациентов в специализированные 
отделения и клиники, в том числе 20 – за 
пределы республики.

С прошлого года санавиация использует 
вертолет, приобретенный Карелией. Ранее 
привлекались предприятия-авиаперевозчики 
из других регионов, пояснили в министерстве.

Развитие экстренной медицинской помо-
щи с применением санитарной авиации – одно 
из направлений президентского национально-
го проекта «Здравоохранение». За последние 
три года проведена медицинская эвакуация 
769 человек.

Почему в банях не должно быть 
бильярдных столов и диванов?

Региональное отделение Роспотребнадзора выпустило 
памятку, как правильно посещать бани и сауны

В бане нельзя использовать мебель, 
обтянутую тканью, – мягкие диваны и 
бильярдные столы. Об этом говорится в 
памятке Роспотребнадзора о посещении 
бань и саун.

Это ограничение вызвано тем, что, по 
оценке ведомства, невозможно обеспечить 
должную дезинфекцию подобной мебели, а 
влажность и температура способствует актив-
ному размножению в ней болезнетворных 
бактерий и грибков.

Для отделки бани используются мате-
риалы, устойчивые к воздействию влаги, 
температуры, моющих и дезинфицирую-

щих средств. Мебель должна иметь глад-
кие поверхности, доступные для влажной 
уборки и устойчивые к обработке дезин-
фицирующими средствами. Внутренние 
помещения оборудуются скамьями, изго-
товленными из материалов, устойчивых 
к воздействию влаги и обработке дезин-
фицирующими средствами, говорится в 
сообщении Роспотребнадзора.

Ванны и тазы должны быть выполнены 
из материалов, устойчивых к коррозии и 
обработке дезинфицирующими средствами. 
Отделка парилки производится материалами, 
безопасными для человека.

Уровень заболеваемости ОРВИ 
и гриппом  превысил эпидпорог 

на 50%
За неделю в регионе заболели 6 029 человек

Уровень заболеваемости ОРВИ и гриппом среди совокупного населения выше 
эпидемического порога на 50% в Карелии, сообщает Роспотребнадзор региона.

С 1 по 7 января в Карелии выявили 6 029 случаев ОРВИ и гриппа. Показатель заболе-
ваемости составил 114,21 на 10 тысяч населения.

В Петрозаводске за неделю зарегистрировали 3 724 случая ОРВИ и гриппа. Уровень 
выше эпидпорога на 24%.

Кроме того, с начала 2024 года в Карелии выявили 211 случаев коронавируса.
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Ватные игрушки с историей
Карельский мастер Вероника Подгорная уже больше семи лет занимается 

изготовлением ватных елочных игрушек. Признается, что именно сейчас на них 
огромный спрос. Вероника делает игрушки в технике «как раньше», 

но среди ее елочных героев есть уже и современные – например, программист

Марина БЕДОРФАС

Вероника ПОДГОРНАЯ – мастер ватных 
елочных игрушек – к новому 2024 году нача-
ла готовиться почти год назад. Говорит, что 
сейчас на ватные игрушки, напоминающие 
советское детство, просто бум. При этом 
их покупают не только коллекционеры. 
Она как раз делает украшения на елку для 
обычных людей.

Мы встретились с занятым мастером на 
новогодней ярмарке в «Синем коридоре». Как 
и положено, игрушки висят на елке: школьни-
цы в советской форме, пчеловоды, геологи, 
дети в костюмах зайчика, лыжники, маляры, 
правда, из галереи традиционных образов 
выбивается программист с книгой и уточкой, 
но без компьютера. У увлеченной рукодель-
ницы есть целая коллекция игрушек-грибов, 
потому что с мужем очень любят тихую охоту.

– У каждой игрушки есть своя история. 
Про маляра, например, могу рассказать. Наша 
петрозаводчанка – вышивальщица Ирина 
Пономарева – заказала мне игрушку-маляр-
шу, у нее бабушка – маляр. Так появился 
такой персонаж, но я никогда не делаю по 
одной игрушке, поэтому остались еще. А так 
я работаю с теми сюжетами, которые знаю. 
В моем детстве и мальчики, и девочки оде-
вались на Новый год зайчиками. Поэтому я 
делаю таких зайчиков. Мы жили на Чукотке 
– есть чукча, мои родители геологи, папа в 
Узбекистане был на практике, поэтому есть 
игрушка с национальным колоритом; форма, 
как на ученице, такую я носила в школе, 
лыжи я терпеть не могу, но все равно их 
сделала, потому что это классический сюжет. 
У меня есть программисты, потому что сын 
программист, и пчеловод есть в семье. Вы 
знаете, вообще нет проблем, кого сделать, у 
меня список до конца жизни. Очень много 
кого хочется сделать, но года три прохо-
дит, пока я до этого доберусь, – поделилась 
Вероника.

Мастер любит придумывать сюжеты и 
детали, а потом к ним уже делает игрушки. 
Так, например, у нее сначала появилось сито, 
а к нему повар.

Вероника призналась, что не любит рабо-
тать на заказ. В свободном полете она делает 
игрушки с вдохновением и не напрягаясь. А 
заказы выматывают, и это слишком ответ-
ственно.

Как раньше

– Несколько лет назад я делала кни-
гу о елочных игрушках, изучала вопрос 
об истории елки, как праздновали Новый 
год в нашей стране, так узнала про ватную 
игрушку. Мои родители, повторюсь, геологи, 
бабушка с дедушкой тоже геологи, мы часто 
переезжали, поэтому какой-то коллекции 
игрушек елочных у нас не было. И я попы-
талась сделать игрушку из ваты. Не смогла. 
Стала искать информацию, но и информации 
тоже никакой не было, потому что людей, 
которые умели это делать, уже нет в живых. 
Хороших инструкций и мастер-классов нет 
и сейчас. А из-за этого есть некоторая пута-
ница, когда ватной игрушкой называют две 
разные техники. Первая – это когда на остов 
из проволоки навивается вата, а вторая – это 
ватное папье -маше. Ватное папье-маше – это 
другая техника, и называть ее «как раньше» 
нельзя. И когда ты ищешь где-то, к приме-
ру, видео, по изготовлению ватной игрушки, 
то попадается не то. Одно время я пыталась 
бороться с этим и объясняла мастерам, 
что если вы делаете ватное папье-маше, то 
не называйте это ватной игрушкой.

Вероника Подгорная увлеклась этим руко-
делием больше семи лет назад. За это время 
она не только досконально изучила техноло-

гию, но и открыла свой интернет-магазин, 
правда, после введения санкций пришлось 
от него отказаться. Игрушки карельского 
мастера успели уехать в Америку, в Австра-
лию, в страны Европы. Ватная игрушка, как 
рассказала Вероника Подгорная, не русское 
изобретение и не советское, пришло в Рос-
сию вместе с елкой. Такие игрушки есть и у 
англичан, и у немцев. Сейчас их заказывают 
жители разных регионов России.

Ватная игрушка в технике «как раньше» 
– это проволочный каркас, вата из аптеки, 
которую окрашивает мастер в разные цве-
та, сушит, а затем навивает ее на каркас и 
закрепляет клейстером.

Вата 
и проволока

– Я уже изучила всю вату, которая у нас 
продается. И с этим материалом есть про-
блемы. Это понятно, потребителю не нужна 
хорошая вата, такая, как нам. А нам нужна 
длинноволокнистая, упругая. И из-за этого 
начинающий мастер может серьезно постра-
дать. Мне повезло, я купила для первых работ 
очень хорошую вату, потом, кстати, уже такую 
не встречала. А краситель использую тоже, 
как раньше, анилиновый. В кастрюльке крашу 
вату, как джинсы и футболки красят.

Процесс создания такой ватной игрушки 
достаточно трудоемкий и небыстрый из-за 
технических особенностей. В день Вероника 
может окрасить в 1-2 цвета вату, потом она 
сохнет. До этого она готовит каркас из про-
волоки, которую покупает в строительном 
магазине.

– Что касается игрушечных аксессуаров, 
это тоже все ручная работа. Я сажусь и делаю 
сразу, например, 10 корзин, точу лыжи. Они 
должны быть в запасе. Грибы сделаны из 
массы для лепки. Процесс долгий и тщатель-
ный. Поэтому я делаю игрушки маленькими 
партиями. Сейчас просто пик интереса к этой 

игрушке. Не знаю, спадет он или нет, но в горо-
де есть люди, которые специально приходят 
на ярмарки за моими игрушками и каждый 
год покупают новую, собирая коллекцию. Мне 
даже одна покупательница сказала, что моя 
ватная игрушка была самой главной на ее 
елке. Это очень приятно. Я стараюсь держать-

ся традиции. Иначе какой смысл следовать 
старой технике, ведь есть современные более 
совершенные материалы. И все-таки люди на 
тот же «Винтажный цех» приходят за вещами, 
которые вызывают воспоминания.

Такие игрушки заинтересуют в первую 
очередь взрослых. Поэтому в доме Веро-

Светлана Романова

Девочка
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ники, где право украшения елки у детей, 
произведений самой Вероники совсем 
немного.

– Новый год – это же детский праздник, а 
мои дети привыкли, что с детства на их елке 
шары. Однажды мне свекровь подарила короб-
ку винтажного стекла. Я нарядила елку, и они 
спросили: «Мама, что это такое?!» А там, по 
моему мнению, отличные советские игрушки 
были, но для них это непонятно. Сейчас мы 
вешаем шары и в цвет немного ватных игрушек.

Экология 
и традиции

Игрушки из ваты прочные, экологичные 
и приятные на ощупь. Созданы для долгой 
жизни в семейных коллекциях.

– Важный момент, который я ценю в 
ватной игрушке, – это экологичность. Подоб-
ные игрушки приобретаются надолго и 
не станут мусором, губящим среду обитания. 

В моем производстве минимум отходов. Все 
кусочки ваты, даже самые маленькие, идут 
в дело. Я слишком много знаю о мусоре, 
поэтому моя упаковка минималистична, 
но надежна. Игрушки упакованы в короб-
ку из картона с бумажным наполнителем. 
Коробку можно использовать повторно или 
без проблем утилизировать. Я не использую 
пластиковые почтовые конверты и пузыр-
чатую пленку. Многолетний опыт отправки 
посылок по всему миру доказывает, что 

завернуть коробочку в плотную бумагу 
достаточно, – добавляет мастер.

Ватные игрушки производились в России 
недолго, поэтому не очень много старин-
ных игрушек дожили до наших дней. Но 
некоторые Вероника возвращает к жизни. 
Так, она отреставрировала игрушку, кото-
рой примерно 70 лет. Теперь эта игрушка 
прослужит еще не меньше века. Только 
хранить нужно правильно: в коробках и 
в сухом месте.

Школьница Программист

Грибы Старинная игрушка

Маляр Лыжник
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Дети стали кукловодами 
Завершилась XV Зимняя театральная школа Карелии 

«Твой выход»

Театральная школа в этом году была 
посвящена театру теней, она прошла с 
4 по 8 января в Доме актера при поддержке 
Фонда грантов главы республики.

В театральной школе преподают пред-
ставители разных театров. Заведующая 
литературной частью Музыкального театра 
Юлия Генделева написала пьесу по карель-
ским сказкам, заведующая художественно-
постановочной частью Музыкального театра 
Кадрия Биккинеева провела мастер-класс 
по изготовлению бутафории. Художник-кон-
структор Театра кукол Галина Рулева сделала 

цветотеневые тростевые куклы по мотивам 
иллюстраций художника Тамары Юфа, актри-
са театра Светлана Романова познакомила 
детей с основами кукловождения. Главный 
режиссер Национального театра Карелии 
Вячеслав Поляков вел тренинги по сцени-
ческому движению, заслуженная артистка 
Карелии Ольга Портретова – по сценической 
речи. 

Шире всех представлен в проекте Него-
сударственный авторский театр Ad Liberum: 
директор школы – заслуженная артистка Каре-
лии Елена Сапегина, режиссер – заслужен-
ная артистка Карелии Снежана Савельева, 
актерское мастерство преподавал Владимир 
Елымчев, вокал – заведующая музыкальной 
частью Наталья Файзуллина, грим – гример 
Екатерина Немченко, а актеры Екатери-
на Баранова, Кристина Усанкова и Сергей 
Шатровский помогали Снежане Савельевой 
на репетициях.

В итоговом спектакле «Сказки бабки 
Мирьи» начинающие артисты (основной 
контингент школы – дети от 10 лет) пели и 
танцевали, оперировали более чем 50 куклами 
и объектами, умело создавая характеры для 
своих персонажей.

Идет прием заявок на соискание премий 
в области культуры, искусства 

и литературы
Документы принимаются с 1 января по 1 марта 
(при передаче документов лично – с 9 января) 

Премии в Карелии присуждаются один раз в два года. Учреждены три республи-
канские  премии в размере 100 000 рублей каждая:

– в области культуры (музейное, библиотечное дело, народное творчество);
– в области искусства (музыкальное, изобразительное, театральное искусство, кино, 

телевидение, архитектура, дизайн, реставрация);
– в области литературы (литературное творчество, журналистика).
Кандидатуры на соискание могут выдвигать законодательное собрание, органы испол-

нительной власти республики, представительные органы местного самоуправления, твор-
ческие союзы, общественные объединения в лице их республиканских органов, редакции 
литературно-художественных журналов и средств массовой информации.

Документы и материалы на соискание премий можно отправить по адресу: 185035, 
г. Петрозаводск, пл. Ленина, 2, каб. 2, Министерство культуры Республики Карелия. Кон-
тактный телефон 33-13-01, доб. 123.

Покажем своих снеговиков
Продолжается конкурс снежных и ледовых скульптур «Зимние 

сказки Гипербореи-2024»
В карельской столице, сообщает городская администрация,  продолжается конкурс 

снежных и ледовых скульптур «Зимние сказки Гипербореи-2024». Жители Петроза-
водска и республики прислали более десяти фотографий.

К проекту могут присоединиться образовательные учреждения, предприятия, органи-
зации и семейные команды. Городской дом культуры предлагает им создать снежные и 
ледяные скульптуры.

Свои работы, размещенные во дворах и парках, необходимо украсить надписью «Гипер-
борея-2024» из природных материалов. Использование красок при создании фигур не при-
ветствуется.

Фотографии готовой композиции (с названием скульптуры, команды и контактными 
данными) необходимо загрузить до 1 февраля в специально созданный альбом. Победи-
телей наградят дипломами и памятными подарками.

Подробности можно узнать в положении, по телефону 8 (814-2) 76-61-29 или по электрон-
ной почте: tema_sa@mail.ru.

Понятно без слов 
Театральная студия «Все звезды» выступила в интернате 

«Черемушки» со спектаклем на жестовом языке

Под руководством сурдопедагога Мари-
ны Севостьяновой юные артисты сыграли 
спектакль «Новогодние приключения Маши 
и Вити. XXl век!».

Театральная студия «Все звезды» выступи-
ла в интернате «Черемушки» со спектаклем 
на жестовом языке. Артисты – ученики и 
выпускники школы № 25 в Петрозаводске.

Юные таланты, которые занимаются в 
студии «Все звезды», имеют нарушения слу-
ха, поэтому они общаются друг с другом на 
жестовом языке. С помощью этого языка могу 
не только разговаривать, но также петь песни 
и даже создавать театральные постановки.

Заместитель директора ПНИ «Черемуш-
ки» Елена Гуляева:

– У нас есть свой театр, он называется 
«Бабушкин сундучок», и мы рады, что к 
нам приезжают другие театры. Мы далеко 
от города, и нас не очень часто посещают 
детские коллективы. Поэтому мы всегда 

очень рады, особенно тому, что это коллек-
тив таких талантливых и ярких деток. Мы 
ждем их снова в любые другие праздники.

Под руководством сурдопедагога Мари-
ны Севостьяновой юные артисты сыграли 
спектакль «Новогодние приключения Маши 
и Вити. XXl век!».

Маша и Витя, Снегурочка и Баба Яга, 
Яблоня и говорящий кот разговаривают и 
поют песни на жестовом языке, переносятся 
из обычного мира в сказку и ведут за собой 
зрителей, которые впервые оказались на 
таком непривычном спектакле.

– Я окончил школу почти 5 лет назад, 
сейчас нас попросили помочь в создании 
театральной студии. Конечно, я согласился, 
потому что соскучился по выступлениям со 
школьной командой. Я очень рад, что оказался 
здесь, хочу поблагодарить всех, кто пригласил. 
Я всегда готов помочь, ведь у меня есть опыт, 
который могу передать детям в театральной 
студии. Мне приятно, что они внимательно 
слушают наши советы и их выступления ста-
новятся лучше, – поделился Егор Портнов,  
выпускник школы № 25.

Поездка в Кондопожский район – часть 
проекта благотворительного фонда «Милосер-
дие без границ» «Во имя, за и вопреки», под-
держанного Фондом президентских грантов.

В ближайшее время ребята отправятся в 
Прионежский и Пряжинский районы, чтобы 
познакомить жителей с творчеством людей 
с нарушением слуха.

Посмотрим в разные окна
В Национальном театре открывается выставка карельских 

художников «У окна»

Окно – один из самых распростра-
ненных мотивов в изобразительном 
искусстве. Его трактовка в живописи 
чрезвычайно разнообразна – от утили-
тарно-бытового до высокого символи-
ческого значения.

В эпоху Ренессанса, чтобы создать 
ощущение пространства, художники писа-
ли портреты на фоне оконного проема. На 
них человек внутри помещения и природа 
снаружи становились единым целым.

Для художников-романтиков окно стано-
вится главным с мыслом, а персонаж, всма-
тривающийся в неведомые дали, – героем. В 
их произведениях прочитывается противоре-
чивая символика: с одной стороны, желание 
оторваться от будничности, повседневности, 
вырваться наружу, а с другой – невозможность 
уйти от существующей реальности, изменить 
сложившийся порядок вещей.

Художники-пейзажисты, как правило, 
не задумываются о символах и глубоком 
смысле изображений, а передают красоту 
окружающего мира. Для них окно – элемент 
достоверности сцены из реальной жизни.

Распахнутое, прикрытое или наглухо задра-
енное, разбитое, освещенное или затемнен-
ное окно может быть символом одиночества, 
грусти, вторжения, но в то же время надеж-
ды, личной тайны или стремления к новому. 
Окно является границей, которая разделяет 
не только пространство, но и миры, а значит, 
и человеческие души, и людей.

На выставке можно заглянуть в разные 
«окна» и посмотреть на мир глазами известных 
карельских художников Ларисы Антоновой, 
Бориса Акбулатова, Владимира Ваяна, Нелли 
Григорьевой, Анны Грязновой, Виктории и 
Владимира Зориных, Георгия Иванова, Вла-
димира Копнина, Юлии Коросовой, Натальи и 
Максима Кошелевых, Владимира Левицкого, 
Елены Леонтьевой, Ирины Мамонтовой, Ири-
ны Перегородиной, Маргариты Пермяковой, 
Жанны Свиридниковой, Ксении Трофимовой, 
Маргариты Юфа, Бадри Топурия.

Выставка работает до 11 февраля.
Выставка организована в рамках согла-

шения о сотрудничестве Национального теа-
тра Карелии и Карельского отделения Союза 
художников России.
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«Все выглядит подозрительно легко!» 
В ГВЗ открылась выставка работ Софии Азархи

Анна ГРИНЕВИЧ 

Впервые в столице Карелии выставляются работы извест-
ной художницы, историка моды, сценографа Софии Азархи. 
Работы выполнены в технике текстильный коллаж, но это 
не декоративно-прикладное творчество, а иное мультижанро-
вое современное искусство. Будем считать, что мы в «Эрарте».

Открытие выставки Софии Азархи «Детский альбом» совпа-
ло с днем зимнего солнцестояния. Об этом вспомнила сама 
художница. К сожалению, она не смогла приехать в Петроза-
водск из Петербурга и передала зрителям на вернисаже вир-
туальный привет через Марию Юфа, заведующую Городским 
выставочным залом.

– День начинает прибавляться, а для нас, живущих на севере, 
это не пустые слова. Лично я считаю, что это добрый знак. 
Все работы, представленные на выставке, сделаны в тече-
ние последних пяти лет. Когда я их делала, думала о радости 
жизни. Очень надеюсь, что это будет заметно, – написала 
София Азархи.

 София Азархи – автор книг об истории моды, преподает 
искусство костюма в нескольких вузах Петербурга, художник. Ее 
творчество – это не только текстильные, но и полиграфические 
коллажи, сценография, объекты и другое. Даже обращаясь к 
прошлому, она творит самое современное искусство.

О художнике и ее работах на открытии рассказала Мария 
Юфа:

– Выставка не случайно называется «Детский альбом». 
Это посвящение Чайковскому. С серии работ «Детский аль-
бом» начинается наша экспозиция. Названия работ совпадают 
с названиями пьес Чайковского в альбоме. Эта серия посвя-
щена воспоминаниям Софии Азархи о детстве, о ее занятиях 
музыкой. Но это не единственная серия работ «про детство» 
на этой выставке. Целый цикл художника посвящен сказкам. 
Также есть автобиографическая серия. Например, на афишу 
выставки попал автопортрет маленькой Софии Азархи. Обы-
денное превращается в остроумные путешествия во времени, 
фантазийные истории, немножко театрализованные. Рассма-
тривать их увлекательно.

Все фантазийные истории Софии Азархи появились на 
пустом месте. В совсем новых работах этим местом стала 
лавсановая сетка, на которой возникают тряпочки, настоя-
щие кружева, узнаваемые «веселенькие» ситчики, пуховые 
платки, перчатки, рукавицы, расшитые полотенца и даже 
косметические маски, уже побывавшие на чьем-то лице. Все 
это так ловко группируется на этих бывших пустых местах, 
что возникает не только интересная композиция, но сюжет 
из жизни и настроение.

Почти все серийные герои Софии Азархи заняты делом. 
Например, немецкое семейство Вайсеркопфов, жизнь которо-
го мы видим в подзорную трубу, ведет себя вполне благопри-
стойно, не пропускает общественные и культурные события 
типа похода на оперу Вагнера и наблюдения в бинокль за 
крушением дирижабля «Гинденбург».

Выполняют свое сказочное предназначение и созданные 
из старинных исторических материалов птица Сирин и Алко-
ност, и русалки. Свой сад возделывают герои проекта «Сад». 
Некая семья фотографируется на память, дети послушно идут 
за Гаммельнским крысоловом, сжимая в руках игрушки, 
и проваливаются, как куколки в черную коробку. В бане 
моются, в гамаке качаются, белье стирают.

– Новейшая серия художницы называется «Билет в парал-
лельный мир». Она посвящена происхождению волшебного 
шара. Здесь художница идет от более современных матери-
алов: появляются и шелкографские сетки, и пластиковые 
какие-то поверхности. Здесь тоже есть попытка включить 
старинные вещи вместе с современными материалами в 
одну придуманную интригующую историю, – рассказывает 
Мария Юфа.

Почти все работы Софии Азархи обращены к нашим 
воспоминаниям: то ли из увиденного, то ли из прочитанного, 
то ли из пережитого тоже. Есть много веселого!

Художник Артем Стародубцев рассказал о своем впечат-
лении от техники и особенности стиля автор работ.

– Это редчайшая выставка. Во-первых, с этими техниками 
мало кто работает. Живописцев, графиков, скульпторов много, 
а таких авторов, как София Азархи, еще надо поискать. У 
автора высочайший интеллект, проявляющийся в форме, в 
работе с техникой, явно прирожденное остроумие и высо-
чайшая культура. Здесь все это соединяется. Каждую работу 
хочется посмотреть с изнанки: как она устроена, потому что 
все выглядит подозрительно легко. Ткань здесь остается 
тканью, кружева – кружевами. Материалы не делают вид, 
что они на самом деле что-то другое. Все получается очень 
органично. Одновременно это и графика, и живопись, и 
объект, все вместе.

Работы Софии Азархи нужно рассматривать. Этот про-
цесс точно принесет вам удовольствие. Не пропустите эту 
выставку. Она будет работать в Городском выставочном зале 
до 21 января.

Из проекта «Сказки»

Из проектов «Билет в параллельный мир» и «Сад» Из серии «Детский альбом» П. И

Из серии «Жизнь семейства Вайсеркопфов, подсмотренная в подзорную трубу» Утро. Петух
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Как и где 
безопасно можно 

кататься на санках
Госавтоинспекция призывает 
детей и взрослых выбирать 

для зимних развлечений 
места подальше от дороги 
и парковки автомобилей

Сотрудники ГИБДД Карелии рассказали, где безопасно 
можно кататься на санках. Всю информацию специалисты 
разместили на специальных карточках.

Аварийно-диспетчерские службы управляющих 
компаний должны работать круглосуточно 

Госкомитет Карелии по строительному, жилищному и дорожному надзору напоминает важные правила
Как действовать, если произошла 
авария в многоквартирном доме?

• При возникновении аварии на внутридомовых инженерных 
сетях жителям многоквартирного дома нужно обратиться 
в аварийно-диспетчерскую службу своей управляющей 
организации. 

• Если дом находится на непосредственном способе 
управления, то у собственников помещений в данном доме 
должен быть заключен договор аварийного обслуживания. 
В случае отсутствия такого договора можно обратиться в 
муниципальную аварийно-диспетчерскую службу.

• Телефоны аварийно-диспетчерской службы размещены 
на досках объявлений в каждом подъезде, а также в платежных 
документах.

• После получения сообщения об аварии на внутридомовых 
сетях аварийная служба должна незамедлительно приступить к 

установлению причин аварии, локализовать аварийную ситуацию 
и принять меры по проведению ремонтно-восстановительных 
работ.

Что делать, если аварийная 
служба отказывается принимать 

заявки от жителей или просит 
перезвонить после праздников?
• Если аварийная служба УК не реагирует или 

отказывается принять незамедлительные меры по устранению 
аварии, жители МКД могут обратиться в муниципальную 
аварийно-диспетчерскую службу – контакты таких служб 
размещены на сайтах администраций муниципальных 
образований.

• Жалобу на бездействие аварийно-диспетчерской службы 
можно направить в Государственный комитет Республики 
Карелия по строительному, жилищному и дорожному 
надзору. Ненадлежащая работа аварийно-диспетчерской 
службы влечет административную ответственность для 
управляющей организации.

Для проведения проверки в отношении управляющей 
организации жители могут обратиться с жалобой двумя 
способами. Первый – через портал государственной инфор-
мационной системы жилищно-коммунального хозяйства 
(ГИС ЖКХ). Второй – личное письменное обращение в 
офис госкомитета по адресу: ул. Фридриха Энгельса, 4, 
каб. 27. При себе необходимо иметь паспорт.

В заявлении следует коротко описать проблему и какие 
нарушения допускает управляющая компания. При наличии 
приложить переписку с УК или другими организациями. 
Прием обращений через ГИС ЖКХ в любое время, 
письменное обращение – по рабочим дням.

Спасатели просят горожан не ходить в наушниках под крышами
Проигрывание плейлиста может прерваться после падения сосульки на голову

Спасатели предупредили горожан, что зимой существует 
риск падения снежных глыб и наледи с крыш зданий. В М ЧС 
Карелии отметили, что коммунальным службам следует 
уделить особое внимание очистке крыш и козырьков, а 
пешеходам нужно соблюдать ряд правил безопасности.

Не следует приближаться к домам со скатными крыша-
ми. Необходимо не позволять находиться в таких местах 
детям.

Не нужно оставлять автомобили вблизи сооружений с 
нависающими с карнизов сосульками и снежными глыбами.

Не надо пытаться пройти за ограждение, установленное 
на опасном участке: лучше такие зоны обходить.

Также спасатели сообщают, что ходить около домов в 
наушниках опасно, так как можно не услышать шум пада-
ющего с крыши снега.
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Арендатор с подрядчиками незаконно 
нарубили леса на 400 тысяч рублей

По иску природоохранной прокуратуры взыскан ущерб
По иску природоохранного прокуро-

ра в бюджет Олонецкого района взыскан 
причиненный лесному фонду ущерб в раз-
мере более 400 тысяч рублей, сообщает 
надзорное ведомство Карелии.

Прокуратура во время проверки выяс-
нила, что арендатор лесного участка и 
две подрядные организации в 2020 году 
во время заготовки древесины в Олонец-

ком районе превысили объем заявленной 
в декларации рубки на 19 кубометров. Ущерб 
от незаконных действий составил более 
400 тысяч рублей.

По этому факту прокуратура обратилась 
в суд с иском к арендатору и двум подрядчи-
кам о взыскании указанной суммы ущерба.

Суд удовлетворил иск и взыскал деньги 
в районный бюджет.

Житель Санкт-Петербурга получил 
тюремный срок за попытку сбыта 

наркотиков в Карелии 
Мужчине также придется выплатить штраф

Прокуратура Прионежского района 
поддержала государственное обвинение по 
уголовному делу в отношении 32-летнего 
петербуржца. Мужчину признали вино-
вным в покушении на незаконный сбыт 
наркотиков, совершенный организованной 
группой в крупном и особо крупном раз-
мерах, сообщили на сайте Прокуратуры 
Карелии.

В 2022 году подсудимый ради заработ-
ка вступил в организованную преступную 
группу, которая продавала запрещенные 

вещества в Интернете. Он получил опто-
вые партии наркотиков общей массой более 
2 кг, расфасовал их и разместил в тайниках 
на территории Прионежского района. Сбыть 
наркотические вещества преступник не смог 
– его деятельность пресекли полицейские 
и изъяли их.

С учетом обстоятельств преступлений 
и личности виновного суд приговорил его 
к 9 годам 6 месяцам лишения свободы в 
исправительной колонии строгого режима 
со штрафом 200 тысяч рублей.

Конфликт со знакомым 
закончился для петрозаводчанина 

прокушенным пальцем
Мужчине понадобилась помощь медиков

В полицию Петрозаводска поступило 
сообщение из медицинской организации, 
в которую обратился горожанин с проку-
шенным пальцем. Эта травма стала резуль-
татом его ссоры со знакомым, сообщает МВД 
Карелии.

Правоохранители установили, что конфликт 
между мужчинами произошел у одной из школ. 
После словесной перепалки горожанин стал 
удерживать 41-летнего подозреваемого, а тот, 

чтобы освободиться, укусил его за палец руки. 
Место укуса стало сильно болеть и кровоточить. 
Потерпевший направился в больницу, а позднее 
написал заявление в полицию.

 Как информирует МВД, сейчас в отно-
шении фигуранта возбуждено уголовное 
дело о нанесении насильственных действий, 
причинивших физическую боль, лицом, под-
вергнутым административному наказанию за 
аналогичное деяние.

Новогоднюю мечту юной 
петрозаводчанки исполнили 

офицеры УФСИН 
Сотрудники следственного изолятора № 1 УФСИН Карелии 

присоединились к всероссийской акции «Елка желаний»
Офицеры УФСИН Карелии исполнили мечту девятилетней жительницы республики. 

Девочка попросила у Деда Мороза батут. Об этом сообщает пресс-служба ведомства.
Настя, ученица 1-го класса, любит подвижные игры. Однако, как пояснила мама ребенка, 

освоить прыжки ей удается нелегко. Поэтому у «Елки желаний» Настя попросила именно 
этот снаряд.

Сотрудники УФСИН вручили подарок юной петрозаводчанке, поздравили ее семью с 
наступившими Новым годом и Рождеством, пожелали здоровья, счастья, благополучия и 
осуществления всех задуманных планов.

Напомним, всероссийская акция «Елка желаний» проходит с 2018 года, объединяя тысячи 
людей, готовых творить добрые дела.

Охотник случайно убил товарища 
Возбуждено уголовное дело по факту причинения смерти 

по неосторожности
Следователи Беломорского межрай-

онного отдела возбудили уголовное дело 
в отношении 47-летнего жителя поселка 
Сосновый по статье «Причинение смерти 
по неосторожности», сообщает Следком 
Карелии.

Трагедия случилась 9 января 2024 года. 
По версии следствия, подозреваемый с 
приятелем был на охоте в лесу Лоухского 

района. Преследуя зверя, мужчина выстре-
лил из ружья, но попал в 49-летнего при-
ятеля. Охотник от полученного ранения 
скончался.

 На место происшествия выезжал следо-
ватель, который провел осмотр и допросил 
очевидцев. Назначены судебные экспертизы. 
Обстоятельства происшествия устанавлива-
ются.

По разным схемам выманили 
больше 1,2 миллиона рублей

Жертвами аферистов стали люди из разных районов 
республики 

Несколько заявлений о мошенниче-
ствах поступило в полицию Карелии, сооб-
щили в региональном МВД. Так, 27-летний 
житель Петрозаводска обратился к право-
охранителям, когда с его счета незаконно 
списали 20 тысяч рублей. Ранее мужчина 
согласился пройти опрос в социальной сети. 
Чтобы за это ему начислили вознагражде-
ние, он указал данные банковской карты и 
поступивший на телефон код. В итоге денег 
петрозаводчанин так и не получил, а наобо-
рот, лишился собственных сбережений.

56-летний житель Сортавалы пострадал 
от действий лже сотрудников инвестицион-
ной компании. Они предложили мужчине 
дополнительный заработок – требовалось 
установить на телефон специальное пред-
ложение и якобы участвовать в торгах. В 

течение недели сортавалец переводил в 
личном кабинете свои и заемные средства 
и таким образом потратил более 1 200 000 
рублей. Когда пенсионер не смог вывести 
прибыль, полученную от продажи акций, он 
понял, что связался с аферистами.

В Калевальском районе местная житель-
ница обратилась в полицию и рассказала, что 
неизвестные пытались получить доступ к ее 
личному кабинету на портале госуслуг. Поли-
цейские выяснили, что до этого мошенники 
звонили женщине под видом представителей 
сотовой компании и убедили ее сообщить 
пароль из СМС-сообщения для «продления» 
срока действия сим-карты. В настоящий 
момент возбуждено уголовное дело по фак-
ту неправомерного доступа к компьютерной 
информации.

Попытался ограбить пенсионерку 
на улице

Мужчина приметил у женщины пакет с продуктами, 
спиртным и кошельком

В полицию Муезерского района заяви-
ла о попытке грабежа 63-летняя житель-
ница одного из поселков, сообщает МВД 
Карелии.

По словам потерпевшей, неизвестный 
мужчина пытался на улице вырвать из ее 
рук пакет с продуктами, который она несла 
из магазина. Женщина закричала, чем при-

влекла внимание прохожего, который в итоге 
спугнул злоумышленника.

Подозреваемым оказался 50-летний 
житель поселка. По данным полиции, он еще 
в магазине увидел, что в пакете, помимо про-
дуктов, есть спиртное и кошелек.

По факту покушения на грабеж возбуж-
дено и расследуется уголовное дело.

Собиратель монет пополнил свою 
коллекцию, обворовав антикварную лавку

Мужчина похитил из магазина заграничные деньги 
Петрозаводские полицейские в новогод-

ние праздники раскрыли дело нумизмата, 
сообщает МВД Карелии.

К правоохранителям обратился предста-
витель антикварного магазина и рассказал, 
что неизвестный похитил у них товар на 
12 300 рублей. Сотрудники уголовного розы-
ска установили подозреваемого – им оказался 
66-летний петрозаводчанин. Горожанин рас-
сказал, что собирает монеты десятки лет. В 
магазине мужчина брал по несколько штук 
монет в руки, рассматривал их, потом возвра-
щал только часть из них, а остальные убирал 

в карман. Таким образом он похитил около 
40 заграничных монет. Сбывать их петроза-
водчанин не планировал, оставил для личной 
коллекции.

В настоящий момент возбуждено уголов-
ное дело о краже, фигуранту грозит до двух 
лет лишения свободы.

Всего, по данным МВД, с 1 по 8 января в 
Карелии зарегистрированы 40 краж, 25 мошен-
ничеств, 2 угона, 88 дорожно-транспортных 
аварий и десятки административных правона-
рушений, большинство из которых связаны с 
распитием алкоголя в запрещенных местах.

Туристы стали жертвами 
мошенников

Аферисты выманили у граждан почти 150 тысяч рублей
В праздничные дни в Карелии продолжа-

ли регистрировать факты дистанционных 
хищений, сообщает МВД республики. Так, 
от действий злоумышленников пострадали 
жители юга и центральной части России, 
которые приехали отдохнуть в Сортаваль-
ский район. Все они нашли в Интернете 
объявления о сдаче коттеджей, перевели 
предоплату, а когда приехали в регион, 
узнали, что ни турфирмы, ни указанного 
им места не существует. Таким образом одна 
семья потеряла 13 700 рублей, а другая – 

136 000 рублей. На сайте, который заин-
тересовал гостей, были фотографии кот-
теджей из разных, не связанных между 
собой локаций.

Еще один случай мошенничества по иной 
схеме произошел с жителем Петрозаводска. 
Горожанин получил в соцсети сообщение от 
друга с просьбой срочно одолжить деньги на 
лечение ребенка. Мужчина перевел приятелю 
3 тысячи рублей и лишь спустя время созво-
нился с ним. В итоге выяснилось, что товарищ 
взаймы не просил – его аккаунт взломали.
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«Могу сделать 100 причесок 
и не устать»

Екатерина Резегина – стилист по свадебным и вечерним прическам. Не так давно 
она заняла пятое место в чемпионате мира по парикмахерскому искусству,

 в котором принимали участие представители 28 стран. Ее сольная конкурсная работа 
называлась «Королева будущего» и включала в себя постижи. О том, что это такое, 

и об искусстве парикмахерского дело в целом – в нашей беседе
Анна ГРИНЕВИЧ

Такие замысловатые прически, которые 
умеет делать Екатерина РЕЗЕГИНА, в будни 
увидеть сложно. Все изысканные варианты 
готовятся либо для фотосессий, либо для 
свадеб или вечеринок. Или для конкурса. 
Что-то похожее можно еще увидеть в музее, 
если найти там зал живописи эпохи роко-
ко. Как мастера делают такие прически, 
не понимаю.

– Никогда не видела таких причесок! 
Как это называется?

– Постиж – это декоративное изделие из 
волос. По качеству, сложности постижей и 
органичности созданного образа жюри кон-
курса оценивает работу парикмахера в фан-
тазийных номинациях. Это все делается из 
волос. Это может быть канекалон (материал, 
имитирующий волосы) или живые волосы. Есть 
разные техники. Можно это делать и на лаке, 
и на клею. Можно делать гладкие элементы, 
ткани из волос. Постижи дают возможность 
творчества. Раньше трессы (искусственные 
или натуральные пряди волос) делали из своих 
волос, форму придавали с помощью клея ПВА: 
из прядей делали, например, лепестки и наде-
вали эти накладки как украшения. Я училась 
делать постижи в 2018 году на мастер-классе 
одной из участниц престижного конкурса. Мне 
тогда казалось: зачем мне эти знания?

– Как возникла ваша работа «Коро-
лева будущего»?

– Сначала у меня была мысль сделать что-то 
белое, легкое, воздушное. Когда я приезжала 
в Петербург на тренировки, все время об этом 
думала. Потом мы с тренером придумали 
более острый социальный образ. Нас вдохно-
вил президент конкурса Георгий Кот. У него 
были такие картины из волос с изображени-
ем лица и причесок. Я хотела показать то, с 
чего начинала, и то, что умею сейчас, розу, 
например. Ее не сделаешь, пока не приедешь 
к Георгию Васильевичу на мастер-класс и 
не научишься. Роза дает толчок к последую-
щему творчеству. Практически во все акту-
альные элементы в прическах заложена роза. 
Букля, растяжка прядей, чистота в работе 
– все это роза. Была мысль сделать эту розу 

как венец моей «королевы», которая прошла 
определенный путь. Но потом мы отказались 
от идеи, потому что итоговая работа могла 
бы стать не самым удачным плагиатом. Не 
хотелось и подхалимства. А идея с лицами 
мне понравилась. Тренер предложила сделать 
маски – так мы пришли к идее лицемерия.

– Вы сказали, что ездили на трени-
ровки?

– Я на тренировки ездила с августа. У меня 
было шесть номинаций, командные и личные. В 
команде участникам нужно делать одинаковые 
работы – у всех моделей в команде должны 
были быть одни и те же форма, элементы, 

костюмы, аксессуары в ушах. А фантазийный 
образ – индивидуальная работа каждого.

– Можете рассказать про технику 
изготовления постижей?

– Мы применили технику изготовления 
ткани из волос, наложили на голову манекена 
и выдули форму. У нас получились реальные 
лица. Делать ткань из волос – токсичная рабо-
та. Потому что используется клей, который 
нужно нагревать. Мы работали в масках. 
Волосы мелко настригаются, потом все рас-
сыпается на стекле, наслаивается слоями. 
Можно сделать ткань полупрозрачной, как 
вуаль. Можно кружево сделать из волос, 
можно стразами это украсить. Можно форму 
задать. Предела нет фантазии.

Придумались лица. Я отказалась от того, 
чтобы к каждому силуэту прикрепить воло-
сы. И однажды мне пришла в голову змея. 
Змея касается глаз, рта, уха. Насколько 
искренне все, что говорит «королева будуще-
го»? Всюду, где проходит змея, она оставляет 
после себя золотую дорожку. Там блесточки 
были такие золотистые сделаны из потали 
(имитация сусального золота). Змея выбрала 
себе модель. Зритель может сам строить 
свои размышления.

– Вы впервые участвовали в чем-
пионате мира по парикмахерскому 
искусству?

– Я ехала впервые в жизни, поэтому 
хотела взять себе только одну номинацию 
и просто посмотреть, как это происходит. 
А тренер мне говорила: «Ты сможешь, ты 
справишься», и я поверила в себя. Первый 
раз нервный. Есть ощущение, что все лучше 
тебя, все классные. Соревнуются лучшие. Я 
слежу за многими в Интернете. Конечно, 
нужно развиваться.

– Интересно вам после конкурса 
постригать клиентам челки?

– Это вообще не проблема. То, что было 
там, осталось там. А здесь ничего не поменя-
лось. Вообще, стрижки для меня – это работа, 
а прически – удовольствие. Я могу сделать 
100 причесок и не устать. И сделать четыре 
стрижки и утомиться. Я не обрастаю клиен-
тами, потому что не хочется много стричь.

Екатерина Резегина Екатерина Резегина и канекалон

Екатерина Резегина на чемпионате по парикмахерскому искусству

Женская тема
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 – Зачем нужен конкурс? Повысить 
самооценку?

– Помимо того, что это поднимает само-
оценку, это еще и закаляет, тренирует. Мы 
иногда позволяем себе прически делать по 
полтора часа на расслабоне. Там эту работу 
надо сделать круто и за 35 минут. И не просто 
причесочку, а нужно соблюсти все нюансы 
регламента. Медаль хочется, да. И когда ты 
в кругу чемпионов, это приятно. И проверить 
свое мастерство тоже хочется. Просто кру-
тить прически в Петрозаводске – это одно. 
А когда ты понимаешь, почему эта прическа 
именно такая, такой формы, то тебе хочется 
сравнить себя с профессионалами высокого 
уровня. Это жизнь моя. Прически – моя жизнь. 
Не вижу ничего лучше, чем у меня есть.

– Как пришла эта любовь?
– Заниматься волосами я любила с детства. 

Любила, когда мама заплетала меня в сад. 
Сама заплетала кукол и всех близких. Когда 
в первый раз мне делали прическу и макияж, 
я подумала: «Какая потрясающая профессия – 
каждый день праздник!» От одной невесты к 
другой. И я замечтала. Тоже хотела бы невест 
собирать. Потом я поучилась прическам у 
очень крутого преподавателя, а когда пере-
ехала в Петрозаводск, только этим и зани-
малась. И училась, училась, развивалась. В 
пандемию прошла много онлайн-программ. 
Прошла несколько ступеней у Георгия Кота. 
Его подача самая понятная и удобная. Я во 
всем вижу логику. Третья ступень называется 
«Стань чемпионом». Я на третью не ездила. 
В пандемию ни одного дня не было свобод-
ного – я училась, чесала своим манекенам 
головы. Делала и макияжи, и украшения. У 
меня дома были и штативы, и куклы – все для 
творчества. Куклы с натуральными волоса-
ми разного типа: разной длиной, фактурой, 
цветами.

– Часто ли в Петрозаводске прихо-
дится делать арт-прически?

– Я делала прическу актрисе Музыкально-
го театра для афиши балета «Алиса». Раньше 
я сотрудничала с фотографом Ириной Волк. 
Она только начинала. И мы делали твор-
ческие фотосессии. Мне очень нравилось. 
Мы делали и шары из волос, и квадраты, и 
старинные прически, и паука из волос. А 
из последнего я сделала панку без волос 
ирокез для фестиваля «Воздух». Я просто 
придумала, как его можно слепить, а потом 
прикрепить. Это был самый красивый панк 
на этом мероприятии. Потом я столько полу-
чила от знакомых селфи с «моим панком». 
Это была ювелирная работа: волосинка к 
волосинке, все проклеить, продумать. Я 
вложила туда душу.

– Какие клиенты самые сложные?
– Самые сложные для меня клиенты – это 

50+. Особенно те, которые не часто меняют 
стрижку, цвет волос. Человек привык: челка 
справа налево – все, других вариантов нет. 
Есть люди, которые готовы меняться, а есть, 
которые нет. В основном 50+ становятся более 
консервативными. Они не готовы рисковать, 
им не нужны фотосессии. К таким клиентам 
нужен тонкий подход.

– А с невестами часто взаимодей-
ствуете?

– Это мои самые любимые клиенты. Я их 
чувствую. Главное, чтобы они были спокой-
ные. Нервничает клиент, нервничают волосы, 
а мне это не на руку.

– Волосы нервничают?
– Есть такое. С невестами мы часто делаем 

пробную прическу. Все хорошо в день пробы, 
а в день свадьбы бывает, что кто-то нервирует 
невесту. Подружки психуют, кто-то звонит, 
что-то не складывается… И вот ты эти воло-
сы недавно укладывала, и все было просто: 

вправо-влево, вправо-влево. А в день свадьбы 
они начинают сопротивляться. Я их туда – они 
обратно.

Невесты – интересные люди. Да, более 
ответственная работа, но мне она нравится.

– В Интернете полно видео с при-
ческами, которые можно якобы легко 
сделать самому. А ты берешься, и все 
идет не так.

– Для видео волосы могут быть подготов-
ленными, внутри может быть сделан начесик. 
Самые сложные элементы остаются на заднем 
плане. Вам показывают только вау-эффект. 
А на самом деле там была сделана работа.

– Сталкивались с тем, что обладатели 
кудрявых волос хотят иметь прямые и 
наоборот?

– Человек должен себя принять. Я, напри-
мер, себя приняла. Я обычно хожу с кудрявы-
ми волосами. Я их полюбила. Очень редко я 
делаю такой хвостик, как сейчас. Я научилась 
нормально ухаживать за своими волосами, 
увлажнять их. Человеку важно себя принять, 

выйти и получить комплимент. И он поверит 
в себя.

– Не приходилось отговаривать людей 
от радикальных стрижек?

– На самом деле я очень редко стригу. В 
основном я делаю прически. Но у меня был 
момент, когда я училась делать короткие 
стрижки и мне привели модель для отработ-
ки каре. Девочка училась в 11-м классе, и у 
нее были роскошные длинные волосы. Я ее 
отправила домой. Сказала, чтобы приходила 
ко мне на прическу. Стрижка – это не для 
школьниц вообще. Короткие волосы меша-
ют, когда ты наклоняешь голову, висят перед 
глазами, их надо постоянно за уши убирать.

– Какая сейчас мода на прически?
– Сейчас модны глянцевые лаконичные 

прически. Если взять модниц от 16 до 35, они 
делают проборы либо ровные, либо симметрич-
ные, гладкие, глянцевые. Могут быть высокий 
пучок, низкий пучок, хвостики, косички у лица, 
украшенные стразами, блестками, цепочками. 
Все зависит от мероприятия: фотосессия или 
вечеринка. Рожки стали популярны, гладкий 
хвост. Очень популярны хвосты низкие, высо-
кие, средние. Обыкновенный ровный пробор, 
гладко зачесанные волосы, красивая перепон-
ка из волос, и пожалуйста. Или перепонку 
делают не из волос, а обматывают цепью, 
блестками, жгутами красивыми.

«Королева будущего» Дипломы чемпионата

Фото из личного архива Екатерины Резегиной

Гладкие прически и хвосты сейчас в моде
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Будни Деда Мороза
18 ноября день рождения отмечает Дед Мороз. С этого дня по карельской столице разъезжает Морозмобиль. А ведущий 

праздников Алексей Лукиянчук практически не снимает костюм главного зимнего волшебника. Так продолжается 
до середины января. Ведь только в России отмечают еще и Старый Новый год 13 января 

Марина БЕДОРФАС

Готовить горожан к главному и любимому зимнему 
празднику петрозаводский Дед Мороз начинает со своего 
дня рождения в середине ноября. Именно тогда на улицах 
города можно встретить Морозмобиль.

– До середины декабря вообще никак не реагируют люди 
на мою машину, а потом уже обращают внимание, машут, 
интересуются. Не знаю, с чем это связано. Второй год под-
ряд я наблюдаю такое. А ближе к концу декабря уже даже и 
водители пропускают на дорогах, – уточняет Алексей.

Дед Мороз – это образ: костюм, борода, сапоги, грим, 
голос и программа. У известного в Петрозаводске ведущего 
два костюма: синий и красный. Оба сшиты на заказ. И в каком 
сегодня выйдет Дед Мороз, зависит только от его настроения.

– Прежде чем надеть костюм, я делаю грим. Никаких 
хитростей или секретов нет. Можно, конечно делать профес-
сиональный грим, но я этого не умею. В моем гриме главное 
– выделить брови, они должны быть белые. Также немножко 
под глазами добавляем белого, румяна на щеки. Некоторые 
Деды Морозы зачем-то красят все лицо красным, но полу-
чается очень страшно. Неужели им нравится?! – наносит грим 
и рассуждает карельский Дед Мороз.

Утро Деда Мороза из Петрозаводска начинается рано. В 
день он может отработать 5-7 детских мероприятий, а потом 
еще вечером взрослый корпоратив. Раньше еще он выезжал 
на утренники в детские сады. Тогда рабочий день начинался 
с 8 утра. Сейчас его праздничная смена с 11.00 до 23.00.

Алексей Лукиянчук работает Дедом Морозом уже почти 
20 лет. Говорит, пока совсем не надоело. При этом он еще и 
контролирует работу всех площадок, на которых идут меро-
приятия, проверяет работу звукорежиссера и даже работу 
кухни и ресторана.

– Несмотря на то что за работу звукорежиссер получает 
неплохие деньги и это отличная подработка для студентов, 
очень сложно найти надежных партнеров. Поколение какое-то 
безответственное, не могу сказать, что бестолковое, просто 
не включают голову.

Во время интервью Дед Мороз собирался на праздник. 
В этот день он выходил к гостям в костюме синего цвета.

– Это новый костюм. Сшит по заказу в Симферополе. 
Очень сложно найти в России мастера, что-
бы сшить хороший костюм. Мы делимся с 
Дедами Морозами опытом, рассказываем, 
где и что заказываем и покупаем.

У российских Дедов есть общий чат – 
морозное братство. Все они дружат, рас-
сказывает наш герой, общаются, ездят на 
съезды, на фестивали. И если кому-то нуж-
на помощь или совет, все с удовольствием 
делятся.

– А это новые сапоги. Моим старым уже 
8 лет, но они неубиваемые, сшиты на заказ в 
Перми. Раньше были самодельные крашеные 
валенки с резиновой подошвой. Но сапоги 
поприкольнее. И потом у нас есть программы 
на улице, если в валенках выходишь, нужно 
калоши надевать. А это неудобно. Кожаные 
сапоги практичнее.

Борода тоже делается под заказ. И у 
Алексея их несколько. Хранит карельский 
Дед Мороз их в специальных чехлах.

– Звонишь на фабрику и рассказываешь, 
что хочешь, какую бороду. Эта борода из 
двух частей: усы отдельно, борода отдель-
но – фиксируются на голове. Так удобнее 
работать, рот открыт. Вообще, каждый день 
специальный человек должен все это расче-
сывать, но мы не успеваем. Но со временем 

сами изобретаем всякие штуки, которые помогают в работе. 
Например, чехол, в котором хранится борода. И обязательно 
должна быть запасная.

Приходит Дед Мороз на праздник в рукавицах. И их 
никогда не снимает.

– Дети не должны видеть руки. Тема с перчатками мне 
не нравится. Рукавицы мощные, смотришь на них, и фильм 
«Морозко» вспоминается.

И мы вспомним Морозко в эти январские дни. Друг Пак-
кайне из Оленегорска приезжал на Олонецкие игры Дедов 
Морозов и рассказал, что на Старый Новый год устраивает 
фестиваль «Морозко». Известную советскую сказку с таким 
же названием Александр Роу снимал в окрестностях Олене-
горска. Поэтому Морозко хочет сохранить память об этой 
сказке и человеке, который ее снял.

– Посох, к слову, недешевое удовольствие. Эта неволшебная 
палочка стоит тысяч 8 на заказ. И посох тоже есть запасной, 
один всегда в машине. Дедушка же тоже человек, он может 
и посох, и мешок забыть.

В этом году партнерами по сцене у Алексея были не Сне-
гурочки, а волшебные эльфы. Он признается, что ему это 
не принципиально, профессиональные аниматоры сами реша-
ют, в каком образе работать. А вот программы должны быть 
ориентированы на возраст тех, кто приходит на праздник. 
Дед Мороз и его команда должны быть в тренде: разбирать-
ся в современной музыке, знать фильмы, игры и интересы 
молодого поколения.

– Для взрослых своя программа. Есть какие-то бомбиче-
ские вещи, которые заходят всем. А есть авторские придумки.

Дед Мороз признается, что часто приходится быть не толь-
ко добрым волшебником, но и строгим Дедом. Есть дети, 
которые просто не дают работать.

– Довольно часто возникают дисциплинарные моменты, я 
этим не должен заниматься, но приходится. Это элементарная 
невоспитанность и очень мешает вести праздник. В прошлом 
году был мальчик совсем неуправляемый. Но таких детей ни в 
коем случае нельзя выгонять с праздника, чтобы не порождать 
еще больше агрессию. Надо попробовать разные приемы. Дед 
Мороз может быть и строгим, он же живой.

Сказать, что сложнее или интереснее – детские праздники 
или взрослые корпоративы, – петрозаводский Дед Мороз не 

смог. Признается, что всегда все непред-
сказуемо.

– Бывают разные ситуации. Образ Деда 
Мороза – это образ волшебника.  Люди хотят 
верить в чудо хотя бы в эти новогодние и 
рождественские дни. Почему придумали в 
30-е годы в России Деда Мороза?! Церкви 
не было, а людям нужно было во что-то 
верить.

Дед Мороз не только работает в развле-
кательном центре. Он частый гость празд-
ничных республиканских мероприятий. 
Поздравлял лучших тренеров и спортсменов 
на итоговом спортивном вечере. Съездил 
в гости к Паккайне в Олонец. Провел вме-
сте со своей командой в Республиканской 
больнице ежегодный благотворительный 
утренник для маленьких пациентов, их 
родителей и медицинского персонала. Стал 
участником музыкально-спортивного гастро-
номического фестиваля, который проходил 
в Петрозаводске.

– Всем гостям фестиваля понравилась 
история от зимнего волшебника о близких 
людях и семейных ценностях. В ответ мы 
вместе зажгли фонарики на своих телефо-
нах и площадь озарилась огоньками добрых 
сердец! Это было волшебно, друзья!

Морозмобиль

Грим

Сапоги Деда Мороза
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Сведения о региональных государственных организациях телерадиовещания

№ 
п/п

Наименова-
ние орга-
низации 
телерадио-
вещания

Наименова-
ние выпуска-
емого этой 
организацией 
средства 
массовой 
информации

Форма пери-
одического 
распростра-
нения СМИ 
(телеканал, 
радиоканал, 
телепрограм-
ма, радиопро-
грамма)

Территория 
распростра-
нения СМИ в 
соответствии 
с лицензией 
на телевизи-
онное веща-
ние, радиове-
щание

Регистраци-
онный номер 
свидетельства 
о регистра-
ции средства 
массовой 
информации

Дата выда-
чи свиде-
тельства о 
регистрации 
средства 
массовой 
информации

Юридиче-
ский адрес 
организации 
телерадиове-
щания

Учредитель 
(учредители) 
организации 
телерадиове-
щания

Доля (вклад) 
Российской 
Федерации, 
субъектов 
Российской 
Федерации 
в уставном 
(складочном) 
капитале

Вид выде-
лявшихся 
бюджетных 
ассигнований 
из федераль-
ного бюдже-
та, бюджета 
субъекта 
Российской 
Федерации на 
ее функцио-
нирование

Объем выде-
лявшихся 
бюджетных 
ассигнований 
из федераль-
ного бюдже-
та, бюджета 
субъекта 
Российской 
Федерации на 
ее функцио-
нирование

Указание на 
то, что соот-
ветствующий 
телеканал, 
радиоканал, 
(телепро-
грамма, 
радиопро-
грамма) 
являются 
специализи-
рованными

1

ФЕДЕРАЛЬНОЕ 
ГОСУДАР-
СТВЕННОЕ 
УНИТАРНОЕ 
ПРЕДПРИЯТИЕ 
«ВСЕРОССИЙ-
СКАЯ ГОСУ-
ДАРСТВЕННАЯ 
ТЕЛЕВИЗИОН-
НАЯ И РАДИО-
ВЕЩАТЕЛЬНАЯ 
КОМПАНИЯ»

Вести ФМ радиоканал Российская 
Федерация

ЭЛ №ФС 77 – 
48104 30.12.2011

125040, 
Г. МОСКВА, 
внутригород-
ская терри-
тория города 
федерального 
значения 
МУНИЦИПАЛЬ-
НЫЙ ОКРУГ 
БЕГОВОЙ, 
УЛ. 5-Я ЯМСКО-
ГО ПОЛЯ, 
Д. 19-21, СТР. 1

ФЕДЕРАЛЬНОЕ 
ГОСУДАР-
СТВЕННОЕ 
УНИТАРНОЕ 
ПРЕДПРИЯТИЕ 
«ВСЕРОССИЙ-
СКАЯ ГОСУ-
ДАРСТВЕННАЯ 
ТЕЛЕВИЗИОН-
НАЯ И РАДИО-
ВЕЩАТЕЛЬНАЯ 
КОМПАНИЯ»

100% - -
Не является 
специализи-
рованным

В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 июня 1992 года № 3132-1 «О ста-
тусе судей в Российской Федерации» Квалификационная коллегия судей Республики Карелия 
объявляет об открытии вакантной должности:

– судьи Верховного Суда Республики Карелия (1 вакансия).
Заявления и документы, перечисленные в пункте 6 статьи 5 вышеназванного Закона, при-

нимаются от претендентов на указанную вакантную должность с понедельника по четверг 
с 8.30 до 16.45, в пятницу с 8.30 до 16.30 по адресу: 185910, г. Петрозаводск, ул. Красная, 
д. 33, Управление Судебного департамента в Республике Карелия, 6-й этаж, каб. 7, аппарат 
Квалификационной коллегии судей Республики Карелия.

Последний день приема документов – 12 февраля 2024 года. Заявления и документы, 
поступившие после указанного срока, к рассмотрению не принимаются.

Справки по телефону 8 (814-2) 790-287.

Документы • Объявления • Подробности

Крещенские купания состоятся 
на набережной Онежского озера 

в Петрозаводске
Купель организуют в районе памятника Петру I

Казачье общество Карелии проведет в 
Петрозаводске крещенские купания. Меро-
приятие состоится в ночь на 19 января с 
23.00 до 03.00 на набережной Онежского 
озера у памятника Петру I. Об этом инфор-
мирует пресс-служба мэрии Петрозаводска.

Организаторы приглашают 18 января в 
18.00 волонтеров для оказания помощи в 

установке купели и палаток. Телефон для 
связи 78-01-11.

Добавим, что неорганизованные кре-
щенские купания в других местах запре-
щены.

 Администрация призывает горожан, 
желающих принять участие в мероприятии, 
ознакомиться с правилами безопасности.

Чемпионат и первенство Карелии 
по конькобежному спорту пройдут 

в Сортавале 
Соревнования состоятся в эти выходные

С 12 по 14 января в Сортавале пройдут 
чемпионат и первенство Карелии по конь-
кобежному спорту. Об этом сообщили на 
официальном интернет-портале республики. 
Традиционные республиканские соревно-
вания, которые проводятся более 35 лет, 
посвящены памяти карельского конько-
бежца, двукратного серебряного призера 
Олимпийских игр, заслуженного мастера 
спорта СССР Сергея Хлебникова.

Сергей Анатольевич родился в Сортава-
ле. Первые шаги в конькобежном спорте он 
делал в Детско-юношеской спортивной школе 
Сортавалы, тренировал будущего чемпиона, 
заслуженного тренера РСФСР Юрия Скрипина. 
В мире спорта Сергея Хлебникова называли 
«человеком-дубом» и «танком». Он быстро 

вошел в элиту конькобежного спорта. После 
завершения спортивной карьеры работал трене-
ром в спортклубе Московского военного округа.

На чемпионате и первенстве Карелии 
спортсмены посоревнуются в дисциплинах:

– женщины, мужчины, юниоры, юниорки, 
юноши и девушки 16-17 лет – 100 м, 500 м, 
1 000 м, командный спринт;

– юноши и девушки 15–14 лет, 12–13 лет 
– 100 м, 500 м, 1 000 м, смешанная эстафета 
4х400 м;

– женщины, мужчины, юниоры, юниорки, 
юноши и девушки 16-17 лет – 100 м, 500 м, 
1 000 м;

– юноши и девушки 15–14 лет, 12–13 лет 
– 100 м, 500 м, 1 000 м;

– мальчики, девочки 9–11 лет – 100, 300 м.

Школьников зовут изучать 
внутренний мир, химию и котиков

В Карелии школьники смогут пройти обучение 
по нескольким программам центра «Сириус 10»

В Карелии открыт дополнительный набор школьников 5–11-х классов на бес-
платные образовательные программы регионального центра «Сириус 10». Об этом 
информирует глава Минобразования и спорта республики Роман Голубев.

«Создать современную площадку центра помог нацпроект «Образование», который 
реализуется по инициативе президента России Владимира Путина. Центр выявления, под-
держки и развития способностей и талантов у детей и молодежи Карелии открыт в Петро-
заводске в сентябре 2023 года на базе центра «Ровесник». Здесь ребята со всей Карелии 
могут развивать свои способности и таланты», – заявил министр.

Школьники могут пройти обучение в рамках очных и дистанционных программ. Запи-
саться можно через «Навигатор дополнительного образования детей Республики Карелия».

Очные программы:
«Специи и приправы геометрии многоугольника» (8-й класс).
«Незабываемая планиметрия» (10-й класс).
«Театральная мастерская» (от 13 до 16 лет).
«Культура диалога» (от 13 до 18 лет).
 Дистанционные программы:
«Олимпиадная биология» (10–14 лет).
«Юный экскурсовод» (от 16 до 17 лет).
«Моя Карелия» (от 12 до 14 лет).
Проектная география – «Географ-исследователь» (9–11-й классы).
Олимпиадная география – «Практическая география» (8–11-й классы).
«Химия и котики» (13–18 лет).
«TechnoSkills 1: для детей» (12–14 лет).
English for winners (для разных уровней).
«Быстрее. Выше. Сильнее.» (14–18 лет).
«Внутренний мир человека» (15–18 лет).
«Олимпиадная информатика» (13–18 лет).
«Алгоритмы и структуры данных» (13–18 лет).
«Физика среди нас» и другие.

Действие водительских прав, 
истекающих в 2024 и 2025 годах, 

продлили на три года
Продление произойдет автоматически

Срок действия водительских удо-
стоверений, который истекает в 2024 и 
2025 годах, продлили на три года. Об этом 
сообщили на сайте МВД России.

Инициатором продления выступило МВД 
совместно с Минэкономразвития России. 
Как рассказала официальный представи-
тель МВД страны Ирина Волк, нововведе-
ние коснется как водителей, управляющих 
автомобилями в личных целях, так и тех, 
кто управляет транспортом при трудовой и 
предпринимательской деятельности. Теперь 

в течение трех лет заменять просроченные 
водительские права не потребуется – они 
продлятся автоматически.

«МВД России отмечает, что на выдачу 
водительских удостоверений при истечении 
срока приходится большая часть выдаваемых 
водительских удостоверений. Поэтому прод-
ление срока действия водительских удосто-
верений позволит более пяти миллионам 
водителей в ближайшие три года продолжать 
беспрепятственно управлять транспортными 
средствами», – добавили на портале МВД.

Открыта регистрация на соревнования 
по биатлону 

Забеги на призы главы Карелии – финал «Кубка Анны Богалий» 
пройдут в Костомукше

Юноши и девушки 2007–2014 годов рождения поборются за места на пьедестале 
в суперспринте, масс-старте и эстафете.

Уже этой весной Костомукша впервые примет крупные соревнования по биатлону. 
С 8 по 14 апреля соревнования пройдут на лыжно-биатлонном комплексе города, где в 
настоящее время по президентскому нацпроекту «Демография» завершается строительство 
нового физкультурно-оздоровительного комплекса.

Кубок в сезоне 2023/24 проводится для спортсменов четырех возрастных категорий. 
Это юноши и девушки 2007–2014 годов рождения. Они испытают свои силы в суперспринте, 
масс-старте и эстафете. Оружие для всех возрастных категорий пневматическое.

Мероприятие проводится при поддержке правительства Карелии, Министерства 
образования и спорта РК, Центра спортивной подготовки.
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Гости острова Кижи за праздники 
съели более 1 200 калиток 
и выпили 180 литров чая

Музей-заповедник подвел итоги зимних программ
С 25 декабря по 7 января гости на острове Кижи выпили 180 литров чая, съели 

212 кг каши и более 1 200 калиток, сообщает пресс-служба музея-заповедника.
Всего остров Кижи посетили около 4,5 тысячи гостей в новогодние праздники.
«В праздничные дни в музее «Кижи» была представлена почти вся география городов 

России. Самые дальние гости музея из Красноярска и Новосибирска. Сибиряков не напугали 
самые морозные цифры на термометре острова Кижи – минус 40 градусов», – говорится 
в сообщении.

Также гости с острова отправили сотни почтовых открыток в разные регионы России, 
а среди сувениров большим успехом у гостей пользовались вязаные рукавицы и носки.

Отшельница с острова в Онежском 
озере получила подарок 
от кижских пожарных

Пенсионерке сотрудники части бесплатно установили 
в дом пожарный извещатель и подарили огнетушитель 

Пожарные острова Кижи к Новому году побывали в деревне Кургеницы и устано-
вили в дом пенсионерки Светланы Филиной пожарные извещатели.

– Проживает Светлана Давыдовна в доме с печным отоплением, – рассказывает начальник 
отделения профилактики пожаров ПСЧ-14 капитан внутренней службы Артем Бочаров, – 
поэтому перед Новым годом в рамках обеспечения пожарной безопасности населенных 
пунктов Кижского ожерелья было принято решение обезопасить пенсионерку от огненных 
неприятностей и установить у нее в доме пожарные извещатели.

Это деревня входит в состав Великогубского сельского поселения Медвежьегорского 
района, располагается на острове Большой Клименецкий в северной части Онежского 
озера. В зимнее время деревня пустеет. Круглогодично там проживает бывший смотритель 
кижских памятников, а ныне пенсионерка Светлана Филина.

Артем Бочаров рассказал женщине о правилах пожарной безопасности, которые необ-
ходимо соблюдать в повседневной жизни, напомнил номера телефонов вызова экстренных 
служб спасения и записал в ее мобильный телефон номер дежурного ПСЧ-14, чтобы в 
ситуации, когда потребуется помощь, она напрямую могла дозвониться до пожарных. После 
обследования печи и дымохода, убедившись, что все в порядке, Артем вручил Светлане 
Филиной иллюстрированные памятки по правилам пожарной безопасности и огнетушитель.

Чиж стал птицей года в честь 
юбилея знаменитого орнитолога

В з аповеднике «Кивач» рассказали об объявленной птице 
России 2024 года

Ежегодно Союз охраны птиц России 
выбирает птицу года. В 2024 году ею стал 
чиж. В наступившем году исполняется 
100 лет со дня рождения Владимира Флин-
та – выдающегося орнитолога, заслужен-
ного эколога России, одного из инициато-
ров создания Союза охраны птиц России 
(СОПР) и первого президента организации. 
Любимой птицей Владимира Флинта был 
чиж. О птице рассказала старший научный 
сотрудник заповедника «Кивач», орнитолог 
Марина Яковлева.

Чиж – Spinus spinus (L.) – обычный для 
заповедника «Кивач», в некоторые годы 
многочисленный гнездящийся и пролет-
ный вид. Изредка зимует. Отдельных птиц 
регистрировали и в некоторые другие сезо-
ны. Поселяется в различных типах леса, но 
отдает предпочтение ельникам, где в годы 
высокой численности по обилию уступает 
лишь зяблику. Численность птиц резко изме-
няется даже в смежные годы, в зависимости 
от урожая семян ели предыдущей осенью. 
Гнездовое население, видимо, формируется 
каждый год заново: несмотря на довольно 
большое число окольцованных взрослых 
особей в последующие годы ни одна из них 
в заповеднике не встречена. Определенный 
тренд численности отсутствует.

В разные годы чижи появлялись в запо-
веднике весной между 26 февраля и 3 мая 
в тесной зависимости от урожайности ели 
предыдущей осенью и без корреляции с 
весенними температурами. Средняя дата – 
5 апреля. Весной птицы летели, как правило, 

поодиночке или небольшими стайками. Сам-
цы иногда начинали петь сразу после прилета, 
но в некоторые годы от первой встречи до 
регистрации пения проходило 12-13 дней.

Чижи строят гнезда довольно высоко, 
из-за чего их трудно обнаружить. Два гнезда 
найдены на границе ельника и смешанного 
леса. Одно из них построено на высоте около 
15 метров на лапе старой ели. Второе гнездо, 
найденное в развилке ветви взрослой ели 
в 1 метре от ствола на высоте 17 метров, 
по-видимому, еще достраивалось.

Подробнее о птицах можно узнать на 
странице заповедника в соцсети. 

Фото М. Яковлева, 
орнитолога заповедника «Кивач»
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